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политика авто

Путин: США обманывали весь мир, 
говоря о ядерной угрозе Ирана 
Говоря	о	ядерной	угрозе	ирана,	власти	СШа	
обманывали	весь	мир,	считает	президент	РФ	
владимир	путин.	Это	заявление	он	сделал	на	
заседании	Международного	дискуссионного	
клуба	«валдай».

Президент рф 
протестировал новую Lada Vesta 
На	12-ю	сессию	дискуссионого	клуба	«валдай»	в	
Сочи	президент	России	владимир	путин	прибыл	
на	новой	модели	автоваЗа	-	седане	Lada	Vesta	
цвета	«салатовый	металлик».	Глава	государства	
похвалил	новинку	российского	производителя:	
«Машина	приемистая,	легкая	в	управлении».

авиа

У «Трансаэро» 
отозван 141 допуск по между-
народным маршрутам 
Допуски	авиакомпании	«трансаэро»	на	141	
международный	маршрут	будут	отозваны	с	
26	октября,	сообщает	Федеральное	агент-
ство	воздушного	транспорта	(Росавиация).
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Пятница, 23 октября, для 
такого знаменательного 
момента выбрана отнюдь 
не случайно. Сегодня - 
ровно 100 дней до нача-
ла чемпионата мира.

МаксиМ скворцов �

Торжественная церемония запуска 
циферблата, чья высота составит по-
рядка двух метров, состоится на пло-
щади Спорта перед Ледовым дворцом 
«Волга-Спорт-Арена». Начало в 17.30. 
Помимо губернатора в праздничном 
мероприятии примут участие прослав-
ленные спортсмены региона.

Как известно, 23 октября в кассах 
«Волга-Спорт-Арены» появятся або-
нементы ЧМ-2016, дающие право по-

сетить любой из 80 матчей грядущего 
чемпионата мира. Именно глава регио-
на первым приобретет абонемент вжи-
вую, а не в Интернете.

Сегодня же хоккейная «Волга» 
проведет очередной товарищеский 
поединок - против «Уральского труб-
ника». Матч начнется ровно в полдень 
- в это же время команды сыграют и 27 
октября.

А вот затем наши хоккеисты на-
мерены взять курс на подмосковный 
Красногорск, где пройдет предсезон-
ный турнир. На нем, помимо «Волги», 
сыграют красногорский «Зоркий», 
кировская «Родина» и «Вымпел» из  
Королева.

30 октября ульяновская команда 
прибудет в столицу на поезде и в этот 
же день сыграет первый матч на турни-
ре. Последующие поединки заплани-
рованы на 31 октября и 1 ноября, после 
чего «Волга» вернется домой.

Ожидается, что на турнире в Крас-
ногорске за «Волгу» сможет сыграть 

голкипер Антон Ахмеров, восстанав-
ливающийся после операции.

- Сейчас Антон активно «заби-
вает» мышцы, и уже на следующей 
неделе мы ждем его возвращения на 
лед, - отметил главный тренер «Вол-
ги» Вячеслав Манкос. 

По мнению наставника волжан, 
пяти матчей в преддверии чемпиона-
та вполне достаточно для поддержки 
игрового тонуса.

- В оставшееся время до чемпио-
ната мы сделаем упор на контрольные 
матчи, чтобы ребята смогли почувство-
вать игровые связи, - говорит Манкос. 
- Думаю, пяти матчей для этого вполне 
достаточно. Да и поединки на свежем 
воздухе в Красногорске нам будут 
тоже полезны. 14 ноября нам играть в 
схожих условиях в Новосибирске. 

Напомним, что очередной чем-
пионат России для «Волги» откроется  
8 ноября домашним поединком против 
хабаровского «СКА-Нефтяник».

Cегодня губернатор Сергей Морозов 
даст обратный отсчет времени до 
начала чемпионата мира по хоккею  
с мячом-2016.

ГеорГий кузнецов  �

Выбрать кандидатуру для разговора о ВЛКСМ на-
кануне годовщины образования комсомола пока еще 
легко. Или наоборот - сложно. Множество ульянов-
цев, прошедших закалку Ленинским союзом молоде-
жи, еще активно трудятся на благо города и области. 
«Ульяновская правда» остановилась на недавно избран-
ном главе Ульяновска - Сергее Сергеевиче Панчине. 

- Сергей Сергеевич, с чего для вас начался ком-
сомол?

- Пожалуй, с патриотизма, с чувства гордости за 
свою страну, которые мне привил мой отец - ветеран 
двух войн. Иначе вряд ли бы я стал председателем со-
вета отряда пионерской дружины школы в Арбузовке 
Цильнинского района, куда мы каждый день ходили по 
пять километров пешком из нашего родного села Старое 
Алейкино Ульяновского района, где была только началь-
ная школа. Так что принимали меня в комсомол, несмо-
тря на прописку, в Большом Нагаткине в 1967 году. Для 
всех нас тогда это был большой праздник - из школы нас 
везли в открытом, украшенном грузовике. После приема 
свозили и в Ульяновск, в Дом-музей Ленина. В общем, 
процедура запомнилась на всю жизнь… 

- В цехе № 5 на УЗТСе вы были секретарем 
комсомольской организации. До этого стал-
кивались с комсомольской работой?

- Да. Был заместителем секретаря комитета комсо-
мола технического училища № 4. Там, кстати, в музее 
хранится мой комсомольский билет. Я всегда имел, как 
принято говорить сегодня, активную жизненную пози-
цию, любил общественную работу - с первого года в учи-
лище был старостой группы, всегда занимался спортом, 
в армии, где я начинал службу танкистом, меня потом 
даже перевели в спортроту. На УЗТСе, работая слесарем-
ремонтником, я был членом комитета комсомола завода, 
а затем, как вы уже отметили, комсоргом цеха. И, знаете, 
когда в твоем цехе работают пять кавалеров ордена Ле-
нина и лауреат премии Ленинского комсомола, возглав-
лять комсомольскую организацию не просто почетно, но 
и очень сложно.

- Скажите, чего в те годы было больше в ком-
сомольской жизни: каких-то приказов сверху 
или комсомольских инициатив снизу?

- Безусловно, низовых инициатив! Я работал на 
УЗТСе в его золотые годы, когда мы только-только пе-
решли на изготовление станков с ЧПУ и активно нача-
ли создавать социальную сферу завода, в чем комсомол 
играл ключевую роль. Мы многое, в частности спорт-
комплекс «Станкостроитель», строили хозспособом. 
И секретарь комитета комсомола УЗТС отвечал за ход 
и качество строек наряду со строителями, так что пара 
субботников в неделю, когда после смены комсомоль-
цы моего цеха шли на два-три часа работать на стройку, 
были в порядке вещей. Сейчас, наверное, многие в это не 
поверят, но мы, комсомольцы, по собственной инициа-
тиве, к примеру - к XVII съезду ВЛКСМ, бесплатно со-
брали вертикально-фрезерный станок, отправив его по-
требителю со значком съезда. На УАЗе ребята к этому же 
событию бесплатно собрали 17 машин. Все это, хотите - 
верьте, хотите - нет, совершенно добровольно. Это было 
нашим ответом на повышенное внимание руководства. 
Тогда перед каждой сменой в цех приходил кто-то из 
заводского начальства на так называемую пятиминут-
ку, которая иногда длилась втрое больше, обсуждались 
любые насущные вопросы - от проблем со спецовкой до 
международной политики. То есть народ свои претензии 
не мусолил в курилках, а имел возможность 
их ежедневно высказать вслух. 

СеРГей	паНчиН:	

Я до сих пор  
считаю себя  
комсомольцем
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Симбирск  
в новом романе 
Анташкевича

Е в г е н и й 
А н т а ш к е в и ч , 
с о в р е м е н н ы й 
писатель во-
енной прозы, 
готовит новую 
книгу «В око-
пах. 1916 год», 
которая завер-
шит цикл о рус-
ском офицер-
стве «Хроника 
одного полка». 
Действие раз-
вернется на  
Северо-Западном фронте и, как и в 
предыдущих книгах, в тыловом Сим-
бирске. Жизненные и военные судьбы 
практически всех главных героев «Хро-
ники» проходят через наш город начала 
XX столетия. В течение нескольких по-
следних лет Анташкевич неоднократно 
выезжал в Ульяновск в творческие ко-
мандировки, собирая материал для сво-
их романов. Изучал историю города и 
его современность, общался с местными 
историками-краеведами, много фото-
графировал и с большим удовольстви-
ем гулял по старинной части города. 

Жители Нового 
города добились 
обновления 
спортплощадки

Горожане обратились за помощью к 
депутату Ульяновской городской думы, 
отвечающему за Заволжский избира-
тельный округ № 11, Сергею Дементье-
ву с просьбой помочь. Дело в том, что 
спортивная площадка во дворе дома 
№ 15 на бульваре Новосондецком не 
обновлялась многие годы. В ходе про-
веденного осмотра была выявлена необ-
ходимость замены ограждающих сеток. 
В настоящее время работы по ремонту 
завершены. Теперь дети из близлежа-
щих домов смогут проводить свободное 
время с пользой. «Сегодня очень важно 
создавать необходимые условия для за-
нятий спортом не только в школах, но 
и обращать внимание на дворовые пло-
щадки, чтобы дети могли в любое время 
погонять мяч, поиграть в баскетбол или 
волейбол», - отметил Сергей Дементьев.

В Ульяновской 
области от гриппа 
привито около 142 
тысяч человек

По последним данным еженедель-
ного мониторинга, заболеваемость 
снизилась по сравнению с прошлой не-
делей на 9%. Случаев гриппа не зареги-
стрировано. По поручению губернатора 

все лечебные учреждения Ульяновской 
области полностью обеспечены вакциной 
против гриппа для детей и взрослых. Кро-
ме этого, в регионе принят ряд дополни-
тельных мер по профилактике данных за-
болеваний в лечебных учреждениях. Это 
обязательная госпитализация пациентов 
с тяжелым клиническим течением заболе-
вания, беременных с симптомами ОРВИ, 
пациентов из учреждений с круглосуточ-
ным пребыванием, а также проживающих 
в общежитиях. Согласно распоряжению 
Сергея Морозова организованы допол-
нительные меры по своевременному вы-
явлению, диагностике и госпитализации 
больных с тяжелыми и осложненными 
формами гриппа. Повышенное внимание 
уделяется детям до трех лет и пенсионе-
рам старше 60 лет. В образовательных 
учреждениях организован мониторинг 
заболевших учащихся. Вакцинация насе-
ления завершится к 1 ноября.

Поможем 
предпринимателям

В Ульяновске создана специали-
зированная рабочая группа по выбору 
инвестиционных площадок, преодо-
лению административных барьеров и 
развитию малого и среднего предпри-
нимательства, готовая оказывать по-
мощь предпринимателям города. Глав-
ными целями рабочей группы станут 
формирование благоприятных условий 
для развития предпринимательской 
деятельности, выработка решений по 
проблематике инвестиционных про-
ектов субъектов малого и среднего 
предпринимательства на территории 
города, устранение отдельных адми-
нистративных барьеров при взаимо-
действии субъектов малого и среднего 
бизнеса с органами государственной 
власти и местного самоуправления. 

Все возникающие вопросы, связан-
ные с осуществлением предпринима-
тельской деятельности, специалисты 
группы просят направлять в комитет 
по развитию предпринимательства, по-
требительского рынка и защите прав 
потребителей администрации горо-
да Ульяновска по электронной почте 
komitet-73@list.ru.

Выходной  
плюс один

Не за горами 4 ноября - государ-
ственный праздник День народного 
единства. В этом году он выпадает на 
среду. Поэтому россияне будут иметь 
возможность уйти с работы на час рань-
ше 3 ноября, отдохнуть 4 ноября и уже 
через 2 дня отправиться на уик-энд. 

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

Губернатор Сергей 
Морозов принял 
участие в форуме 
крупнейших компаний 
России «Эксперт-400». 

Кирилл ШевченКо  �

Форум, прошедший  
20 октября в Москве, орга-
низован медиахолдингом 
«Эксперт» совместно с ли-
беральной платформой все-
российской политической  
партии «Единая Россия». 

На форуме обсудили 
динамику экономического 
роста, эффективность прово-
димой кампании по импор-
тозамещению, а также ди-
версификации российского 
экспорта и масштаб возмож-
ного выхода несырьевых ком-
паний на внешние рынки. 

Сергей Морозов пред-
ставил свое экспертное мне-
ние на панельной дискуссии 
«Шансы и риски российской 
промышленности: взгляд на 
перспективу», модератором 
которой выступил главный 

редактор журнала «Эксперт» 
Валерий Фадеев.

Губернатор назвал три 
подхода, которые могут при-
вести регионы к экономиче-
скому рывку: финансовый; 
«догоняющая экономика», в 
основе которого лежит им-
порт подходов и технологий; 
и экономика технологиче-
ского предпринимательства, 
смысл которого в коопера-
ции бизнеса, знаний и ре-
сурсов. Ульяновская область 
успешно реализует 
третий подход.
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Три способа экономического рывка

Со 2 по 8 ноября школьников ждут осенние каникулы. В эти дни 
для ребят будут организованы классные часы, экскурсии на пред-
приятия и заводы, а также литературные конкурсы и конкурсы 
рисунков, фотографий. 

25 октября митрополит Симбирский и Новоспасский 
Анастасий освятит храм в честь Покрова Пресвятой 
Богородицы, который находится на ул. Аблукова, на на-
бережной реки Свияги.

На здании вокзала в Базарном Сызгане устано-
вят мемориальную доску в память о пребывании 
на станции в 1915 году писателя Константина 
Паустовского.

Общественные 
приемные партии 
«Единая Россия» 
переформатируют 
свою работу.

исКандер МУдарисов �

Об изменениях, которые кос-
нутся взаимодействия депутат-
ского корпуса и членов «Единой 
России» с населением, делится 
в интервью «Ульяновской прав-
де» руководитель региональной 
общественной приемной пред-
седателя партии Дмитрия Мед-
ведева, председатель комитета по 
госстроительству Законодатель-
ного собрания области Василий 
Гвоздев.

- Василий Анатольевич, чем 
обусловлена «перезагрузка» 
в работе общественных при-
емных?

- Текущий год губернатором 
Сергеем Морозовым объявлен 
годом работы с избирателем. Это 
предполагает в первую очередь 
совершенно иной, чем раньше, 
формат взаимоотношений де-
путатов с гражданами. Руково-
дитель области уже озвучил на 
встрече с депутатами городской 
думы нового состава формулу, по 
которой видит их работу:  слы-
шать людей, работать для людей, 
вовлекать людей и вместе полу-
чать нужные результаты. Сегодня 
в условиях изменения политиче-
ской и экономической ситуации в 
мире и стране народным избран-
никам крайне важно уметь знать 
проблемы конкретного человека 
и решать их индивидуально. О 
том, что депутаты обязаны стать 
настоящими народными, гово-
рил недавно и Президент России  
Владимир Путин.

Когда депутат сам придёт  
на связь с избирателем

В каждом районе об-
ласти и города открыты 
и функционируют обще-
ственные приемные де-
путатов и чиновников 
- членов партии «Единая 
Россия». К сожалению, 
некоторые из них ранее 
работали в формате лич-
ного приема граждан, 
когда один или два раза в 
месяц депутат или даже 
его помощники проводили 
встречу с людьми и фик-
сировали их проблемы. В 
лучшем случае эти вопро-
сы находили решения, а 
если депутат не был столь 
активным, что-то так и 
оставалось на бумаге и от-

вета не находилось. Такой 
формат работы обществен-
ных приемных сегодня 
партию не устраивает. 

Губернатор Сергей Мо-
розов озвучил свою пози-
цию: приемные «Единой 
России» должны стать 
общественными центрами 
работы с населением, пло-
щадками для обсуждения 
самых различных проблем, 
рассмотрения инициатив, 
выработки совместных 
планов и решений.

- Переформатирование 
подразумевает измене-
ния, касающиеся мно-
гих аспектов…

стр.   5
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В течение семи лет ни разу не перенес дату своего приема губернатор 
Сергей Морозов, встречи с которым длятся по 3 - 4 часа
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В Законодатель-
ном собрании 
ищут ответы 
на вопросы 
по правам 
граждан и ЖКХ.

Кирилл ШевченКо  �

В Законодательное собрание 
Ульяновской области с первого 
января по 30 сентября поступило 
647 обращений, из них: 401 пись-
менное обращение, в том числе на 
имя председателя Законодатель-
ного собрания и в адрес Законо-
дательного собрания - 217, не-
посредственно на имя депутатов 
- 184, устных - 246. 

Общее количество обраще-
ний по сравнению с аналогич-
ным периодом 2014 года увели-
чилось на 15,1 процента за счет 
большего поступления обраще-
ний непосредственно в адрес де-
путатов (184) и устных обраще-
ний (246). 

Из общего числа поступив-
ших письменных обращений по-
ставлено на контроль - 95; некон-
трольных - 306; снято с контроля 
- 69; на контроле - 26.

В структурные подразделе-

ния Законодательного собрания 
направлено 217 обращений: в 
комитет по бюджету и экономи-
ческой политике - 3; в комитет 
по социальной политике - 14; в 
комитет по строительству, про-
мышленности, транспорту и до-
рожному хозяйству - 5; в комитет 
по государственному строитель-
ству, местному самоуправлению 
и развитию гражданского обще-
ства - 9; в комитет по аграрным 
вопросам, продовольствию, раз-
витию сельских территорий, при-
родопользованию и охране окру-
жающей среды - 4; в комитет по 
жилищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и 
энергетике - 11 и т.д. 

За 9 месяцев 2015 года по-
ступило 184 обращения, или 46 
процентов от общего количества 
письменных обращений, на имя 
депутатов Законодательного со-
брания, что на 21,8 процента боль-
ше по сравнению с уровнем про-
шлого года, что свидетельствует 
о том, что избиратели стали боль-
ше обращаться к депутатам для 
оказания содействия в решении 
их вопросов. Информация при-
ведена в приложении № 1.

Из числа поступивших пись-
менных обращений 364, или 90,8 
процента, являются индивиду-
альными обращениями, 37, или 
9,2 процента - коллективными, 
анонимных обращений в отчет-
ном периоде не поступало. 

На рисунке 2 отражено ко-
личественное поступление об-

ращений по указанным видам 
в разрезе 9 месяцев 2014 года и  
9 месяцев 2015 года.

На сайт Законодательного 
собрания в рубрику «Написать 

письмо» поступают обращения 
граждан в электронном виде, часть 
ответов, если не указан почтовый 
адрес, также направляется заяви-
телям по электронной почте. 

Всего за отчетный период по-
ступило 190 подобных обращений, 

или 47,4 процента от общества числа 
поступивших письменных обраще-
ний, что практически соответствует 
уровню прошлого года (191).

Для рассмотрения отдельных 

писем отделом организуются выезды 
на места с целью проверки фактов, 
изложенных заявителями. Данная 
форма работы позволяет встретить-
ся с автором письма лично, более 
объективно изучить положение дел 
по месту его проживания. 

За отчетный период было рассмо-
трено 6 обращений граждан с выездом 
на место (г. Ульяновск - 4, с. Зеленец 
Тереньгульского района - 1, с. Лава и   
р.п. Сурское Сурского района). 

Анализируя поступившие за 
9 месяцев 2015 года письменные 
обращения, следует отметить 
наибольшее их количество из  
г. Ульяновска - 204 (50,9 
процента). 

ПОДрОБНОсти

В связи с ремонтом деформационных швов с полуночи 
до 4 часов утра 25 октября и 1 ноября будет перекрыто 
движение транспортных средств по Императорскому 
мосту через реку Волга.

Юная певица из Ульяновска Вероника 
Устимова прошла кастинг шоу «Голос. Дети». 
Ожидается, что в эфир передачи начнут вы-
ходить в феврале 2016 года.

Госдума РФ одобрила освобождение от НДС 
медицинских товаров, используемых для 
коррекции зрения, таких как очки, линзы и 
оправы для очков.
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Самые активные - карсунцы 
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Льготируем  
IT-шников  
и строителей. 
Бюджет -  
не пострадает. 

Кирилл ШевченКо  �

Вчера, 22 октября, совеща-
ние по утверждению повестки дня 
октябрьского заседания областного 
парламента (состоится 29 октября) 
было переведено в режим собствен-
но заседания.

Депутаты рассмотрели и приня-
ли изменения в закон «О налоговых 
ставках налога на прибыль органи-
заций, подлежащего зачислению в 
областной бюджет Ульяновской об-
ласти, в отношении отдельных катего-
рий налогоплательщиков». Документ 
предоставляет льготу по налогу на 
прибыль для работников IT-отрасли.  

- Напомню, что сроки внесе-
ния изменений в проект бюджета 
Ульяновской области на 2016 год 

продлеваются до 10 ноября, поэто-
му необходимо заранее в определен-
ный период  внести на рассмотрение 
Законодательного собрания зако-
нопроекты, предусматривающие 
налоговые льготы на будущий год, 
- отметила вице-спикер, глава бюд-
жетного комитета ЗСО Алсу Бала-
кишиева, - Сегодня внесен  законо-
проект, касающийся IT-отрасли. В 
этой сфере, как правило, трудятся 
молодые компетентные люди. Не 
хотелось бы, чтобы они в поисках 
работы уезжали в другие регионы. 
Поэтому региональная власть, гу-
бернатор Сергей Морозов делают 
все, чтобы создать для IT-сферы 
комфортные условия для развития. 
Поддержка IT-отрасли осуществля-
ется в настоящее время на законо-
дательном уровне во многих регио-
нах. Теперь и в Ульяновской области 
IT-работникам будет предоставлена 
льгота по налогу на прибыль. И если 
сегодня размер этого налога составля-
ет 18%, то мы снизим его до 13,5%. Да, 
это повлечет выпадающие доходы из 
бюджета в размере 2,8 млн рублей в 
год. Но в данной области заработные 
платы высокие (в среднем 45 тысяч 
рублей), поэтому, посчитав все по-
следствия введения налоговой льго-

ты, мы пришли к выводу, что мож-
но ожидать рост налога на доходы 
физических лиц до 3,5 млн рублей. 
Таким образом, областной бюджет 
не пострадает, вместе с тем область 
информационных технологий будет 
активнее развиваться, у молодых ре-
бят будет возможность вести пред-
принимательскую деятельность.

Также был принят ряд изме-
нений в программу управления 
государственной собственностью 
области на текущий год и одобрены 
поправки в законы, регулирующие 
величину налога на прибыль и на 
имущество организаций, реализую-
щих проекты комплексного жилищ-
ного строительства.

 Те из них, кому в соответствии с 
законом «О некоторых мерах по раз-
витию жилищного строительства на 
территории Ульяновской области» 
(принят в августе 2015 года) будет 
присвоен статус приоритетного 
проекта, получат льготы по двум на-
логам - на имущество и на прибыль. 
Ставка по налогу на прибыль для 
них снизится с 18 до 13,5 процента, 
а по налогу на имущество - с 2 про-
центов до нуля. Период действия 
льгот - три года. Поправки в  закон 
вступят в силу с 1 января 2016 года.

Эксперты отмечают, что эконо-
мический эффект от вложенных в 
строительную отрасль средств при-
несет пятикратное их увеличение и 
принятие данного закона позволит 
создать дополнительные рабочие 
места, увеличить объемы вводимого 
жилья и размер налоговых отчисле-
ний в региональный бюджет.

Отметим, что претенденты на 
получение налоговых льгот должны 
соответствовать ряду условий, кото-
рые будут утверждены постановле-
нием правительства области. В насто-
ящее время работает согласительная 
комиссия, которая разрабатывает 
критерии отбора по присвоению 
проектам жилищного строитель-
ства статуса приоритетных.

Законы, принятые вне очереди
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Ульяновская область ста-
ла одним из первых субъектов 
страны, в которых доля граж-
дан, имеющих доступ к много-
функциональным центрам, до-
стигла 90 процентов. 

В рамках исполнения  
601-го Указа Президента РФ 
«Об основных направлениях 
совершенствования системы 
государственного управления» 
в Ульяновской области созда-
но 27 подразделений МФЦ во 
всех муниципальных образова-
ниях.  Четыре из них находят-
ся в Ульяновске - по одному на 
каждый район. 

В начале текущего года 
МФЦ под единым для всей 
страны брендом «Мои докумен-
ты» были открыты в Заволж-
ском и Засвияжском районах. 

- У нас самыми востребо-
ванными услугами на сегод-
няшний день являются оформ-
ление субсидий на оплату 
жилищно-коммунальных услуг 
и компенсаций на проезд садо-
водам. Очень много благодар-
ностей получаем от жителей 
старшего поколения, книга жа-
лоб и предложений буквально 
исписана добрыми пожелания-
ми, - комментирует руководи-
тель МФЦ Заволжского района 
Татьяна Вохрина. - Людям нра-
вится качество обслуживания, 
отсутствие очередей - среднее 

время ожидания на прошлой 
неделе составило 5,5 минуты. 
Кстати, в указе президента про-
писано, что оно должно быть 
не более 15 минут, так что мы 
идем с опережением.

Помимо изменений внеш-
него и внутреннего облика от-
делений новый бренд предпо-
лагает, что в ближайшее время 
заявители будут приходить в 
МФЦ не за отдельными услу-
гами, а смогут получать весь 
необходимый им комплекс 
документов в соответствии с 
конкретными жизненными си-
туациями: рождением ребенка, 
утратой документов, индиви-
дуальным жилым строитель-
ством, открытием своего дела, 

выходом на пенсию, утратой 
близкого человека, опекой и 
попечительством, потерей или 
поиском работы, сменой места 
жительства.

- Заключительный этап по 
созданию сети многофункцио-
нальных центров предоставле-
ния государственных и муни-
ципальных услуг запланирован 
на первое  декабря 2015 года 
открытием 24 окон приема за-
явителей  в муниципалитетах, 
а также 88 удаленных рабочих 
мест в сельских  поселениях 
области. Таким образом, доля 
граждан, имеющих доступ к 
получению государственных и 
муниципальных услуг по прин-
ципу одного окна по месту пре-

бывания, в том числе в МФЦ, 
к концу года должна составить 
более 90 процентов, благодаря 
чему достигается показатель, 
обозначенный в Указе Прези-
дента РФ, - пояснила первый 
заместитель председателя пра-
вительства региона Светлана 
Опенышева.

На сегодняшний день МФЦ 
предоставляют 258 видов услуг: 
121 федеральную, 83 регио-
нальные, 76 муниципальных  
и 44 дополнительные. Коли-
чество оказываемых центрами 
услуг постоянно растет. Если 
в 2014 году ульяновцы  полу-
чили через них 758 500 услуг, 
то за 9 месяцев 2015-го - более  
900 000.

80 форс-
мажоров
Утвержен список 
малокомплектных 
школ региона сезона 
2015/2016.

дарья судареВа �

В числе законопроектов, 
рассмотренных на заседании 
социального комитета област-
ного парламента 20 октября, 
наибольшее внимание тра-
диционно привлек документ 
«Об отнесении в 2016 году об-
разовательных организаций к 
малокомплектным». 

Постановление по 
утверждению списков мало-
комплектных школ области 
принимается ежегодно. Спи-
сок таких школ составляется 
рабочей комиссией мини-
стерства образования регио-
на по согласованию с админи-
страциями муниципальных 
образований и депутатами 
Законодательного собрания 
по одномандатным округам.
По результатам работы про-
шлого года шесть образова-
тельных учреждений смогли 
улучшить свои показатели и 
выбыли из категории мало-
комплектных.

В двух школах выросло 
число учеников, а остальные 
потеряли статус недееспособ-
ных в связи с происходящими 
процессами реструктуриза-
ции и изменением транспорт-
ной доступности. «Раз школа 
не закрылась и дети продол-
жают получать образование, 
значит, мероприятия по ре-
организации произведены 
правильно и школы теперь 
не будут считаться малоком-
плектными», - пояснили на 
заседании комитета. 

По состоянию на теку-
щий учебный год к малоком-
плектным школам отнесено 
80 общеобразовательных ор-
ганизаций, из них 28 началь-
ных школ, 17 основных и 35 
средних. По словам замести-
теля министра образования 
Марины Батановой, допол-
нительного финансирова-
ния не потребуется, так как 
все средства уже заложены в 
бюджет в сумме 166 миллио-
нов 431 тысяча рублей.

«Ни один ребенок не бу-
дет обделен, дороги приве-
дем в соответствие, так что 
доступ на место учебы из 
других деревень и сел будет 
организован. Мы понимаем, 
что признание школ мало-
комплектными - это форс-
мажор. Эти мероприятия 
применяются, если никакие 
другие уже не способны по-
мочь руководству школы в 
решении их финансовых про-
блем. По большому счету это 
сверх того, что диктует нам 
Закон «Об образовании», со-
гласно которому работают 
все общеобразовательные 
организации области. Это 
некая экстренная терапия 
для отдельных задыхающих-
ся от отсутствия должного 
количества учеников обра-
зовательных учреждений, 
которые не могут быть ни к 
кому присоединены, не могут 
быть обеспечены доступным 
транспортом, чтобы возить 
детей, и у которых нет других 
возможностей существовать. 
Только в случае перечис-
ленных проблем мы берем 
эти школы на финансиро-
вание», - подытожил вице-
спикер, председатель соци-
ального комитета ЗСО Игорь  
Тихонов. 

601-й Указ Президента исполнен 

Комиссия ОНФ 
оценила качество 
ремонта дорожного 
полотна  
в Ульяновске. 

дарья судареВа �

Инспекция Общероссийского народно-
го фронта «Оценим качество дорог!» вот 
уже четвертый месяц колесит по городам 
России в поисках самого плохого дорожно-
го полотна. Очередь дошла и до Приволж-
ского федерального округа, а 20 октября - 
до Ульяновска.

Напомним, что текущая дорожная ин-
спекция ОНФ стала продолжением про-
шлогодней экспедиции «Россия-2014», 
оценившей состояние федеральных трасс 
по всей стране, и завершившегося этим ле-
том мониторинга «За гарантии на дороги!», 
в ходе которого проверялось качество трасс 
крупных городов, находящихся на гаран-
тии. В нынешнем году дорожники решили 
уделить внимание и регионам. «Наша глав-
ная задача - проконтролировать качество 
исполнения указов президента по пред-
варению ремонта и строительства дорог и 
оценить усилия региональных властей по 
исполнению данных поручений об удвое-
нии к 2022 году объемов дорожного строи-
тельства и улучшении его качества», - рас-
сказал лидер дорожной инспекции ОНФ, 
создатель движения «Убитые дороги»,  
депутат Госдумы Александр Васильев.

Калабашка в помощь
В нашем городе инспекция провери-

ла порядка 25 адресов, большее внимание 
уделив общему состоянию дорожной сети 
и «свежим» дорогам, срок службы которых 
не более пяти лет. Инструментами обще-
ственного контроля служили обыкновенная 
рейка, рулетка и кусок дерева, так называе-
мая калабашка. Замысловатое слово, уже 
ставшее нарицательным, пошло из Пскова. 
«Когда активисты движения «Убитые до-
роги» начали измерять ямы и отправлять 
результаты в ГИБДД, им пришла обратная 
отписка, где было сказано, что на фотогра-

фиях не видно размера ямы, нужно прило-
жить сопоставимый предмет. Недолго ду-
мая, мы выпилили из куска дерева брусок, 
соответствующий предельно допустимым 
размерам ямы. А московские журналисты в 
шутку прозвали деревяшку «калабашкой», 
- поведал «Ульяновской правде» интерес-
ную историю один из активистов движения 
Дмитрий Цопов. 

По мнению участников дорожной ин-
спекции, любой неравнодушный житель 
может сделать себе персональную кала-
башку, размер которой 60x15x5 см, и из-
мерить все ямы в городе. Нужно опустить 
калабашку в яму, сфотографировать с при-
вязкой к местности и отправить на сайт 
ГИБДД. Срок рассмотрения заявки - 30 
дней, после чего представители дорожного 
движения должны выехать на место, удо-

стовериться в наличии погрешности на до-
роге и заделать ее в течение 10 дней. «Чем 
больше будет обращений, тем эффективнее 
будет работать власть», - уверены предста-
вители ОНФ. 

По гарантированным  
дорогам все плохо

«Очень много гарантийных объектов 
находится в неудовлетворительном состоя-
нии и размеры дефектов хуже, чем в среднем 
по России. В Ульяновске мы скорее искали 
улицы, где калабашку нельзя положить», - 
с долей шутки подмечает Александр Васи-
льев. Дорога двухлетней давности на пере-
крестке Рябикова и Промышленной тому 
подтверждение. Ямы там доходят до 13 см, 
что в шесть раз больше допустимого норма-
тива, а новые дороги портит старый бордюр. 
«Бордюрный камень выступает сильно. По 
гарантированным дорогам в Ульяновске 
все плохо». Хотя и не хуже всех. По словам 
активистов, самые плохие дороги в Якут-
ске и Архангельске. Что ж, нам есть куда 
катиться вниз… Все полученные сведения 
и замечания дорожная инспекция фикси-
рует и отправляет в Администрацию ОНФ. 
Когда же ситуация превосходит все кри-
тические оценки, приходится привлекать 
контролирующие органы - прокуратуру и 
Госавтоинспекцию. 

На вопрос «Что делать нашему городу?» 
ответил Олег Лобунец - руководитель ре-
гиональной ревизионной комиссии ОНФ 
в Ульяновской области и доверенное лицо 
президента: «В целом ситуация в Ульянов-
ске немного изменилась, в этом году ямоч-
ный ремонт производился в нормальных 
температурных условиях, часть дорог на-
ходится в удовлетворительном состоянии. 
Однако закатывать деньги в асфальт недо-
пустимо. Улицы Рябикова, Промышлен-
ная, Розы Люксембург, Архитектора Лив-
чака, Федерации, Карла Маркса находятся 
в ужасном состоянии, и это еще не полный 
список. Начинается полное разбиратель-
ство по тем фирмам, которые проводили 
ремонт дорог».

Стоит добавить, что движение «Убитые 
дороги» проводит конкурс в социальных се-
тях на самую большую яму. Условия просты 
- выложить фото с ямой на дороге и указать 
ее местоположение. «Победитель получит 
приз, а чиновнику города, где окажется са-
мая большая яма, мы подарим дубовую ка-
лабашку», - рассказали активисты. 

Ямы не по ГОСТу
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Губернатор Сергей Морозов: 

“Приемные «Единой России» должны 
стать общественными центрами работы  
с населением, площадками для обсуждения  
самых различных проблем, рассмотрения 
инициатив, выработки совместных планов  

и решений

”

- Безусловно, мы пере-
сматриваем работу об-

щественных приемных как содер-
жательно, так и организационно. 
Например, с главой Ульянов-
ска Сергеем Панчиным мы уже 
осмотрели помещения, готовые 
работать в новом формате, в му-
ниципальных образованиях обра-
тили внимание на то, как местные 
администрации и политсоветы 
партии, сам депутатский корпус 
способны организовывать и вы-
полнять поставленные задачи.

Центры работы с населением 
должны стать площадкой, функ-
ционирующей в ежедневном 
режиме. Уверен, депутаты и их 
помощники могут вести работу 
таким образом, чтобы двери в 
общественных приемных всегда 
были открыты для людей.

- Какая новая функциональ-
ная нагрузка ляжет на обще-
ственные приемные?

- Прежде всего, активная ра-
бота с населением по обсуждению 
планов развития округов, посел-
ков, городов, региона. Депутаты 
и члены партии станут не про-
сто получать наказы избирателей 
и просьбы граждан, но и будут 
переводить работу на плановую 
основу, чтобы подкреплять все 
это через принятие бюджета, соз-
дание нормативных документов…

В приемных партии будут 
вестись встречи одновременно с 
целыми категориями граждан (ве-
тераны, бюджетники, молодежь, 
общественники и др.), чтобы ре-
шать их проблемы системно. Ска-
жем, есть коммунальная проблема, 
приглашаем старших по домам,  
10 - 15 человек одновременно, 
приходят представители контакт-
центра при главе города, ответ-
ственные за решения этого вопро-
са специалисты администрации, 
чиновники профильного мини-
стерства. В итоге мы проводим 
комплексное обсуждение пробле-
мы и намечаем план реализации.

В общественных приемных 
«Единой России» на основе встреч 
с гражданами должны рождаться 
проекты, которые депутатский 
корпус и члены партии будут реа-
лизовывать совместно с людьми. 
Причем здесь же предполагается 
получение административной 
или экспертной поддержки про-
екта. Общественные центры, 
таким образом, возьмут на себя 
функцию предварительного ана-
лиза гражданских инициатив, 
чтобы их воплощение в жизнь 
проходило более эффективно и 
продуктивно. В этом случае чело-
век получит возможность лучше 
знать свои права, куда ему обра-
щаться, как поступать в решении 
проблемы, а понятие «професси-
ональный гражданин» не станет 
пустым словосочетанием.  

Кстати, то же самое коснется и 
понятия «профессиональный де-
путат» - избранник, получивший 
доверие людей и умеющий рабо-
тать, наладивший взаимосвязь 
между гражданами и властью. 

Переформатирование при-
емных затронет и такую форму, 
как личный прием. Под этим мы 
подразумеваем не только прием 
граждан в конкретное время и в 
конкретном месте. Не каждый че-
ловек, особо это касается инвали-
дов и пенсионеров, может дойти 
сегодня до партийной приемной. 
Активно начнем внедрять форму 
выездных приемов, когда депутат 
сам или его помощники посеща-
ют на дому своих избирателей. 
Аналогично - обзвон граждан по 
телефону, причем общение не 
только в виде поздравления, но 
и, прежде всего, для выявления 
проблемных моментов.

Нужно, чтобы депутат первым 
приходил на связь с избирателем, 
не дожидаясь от него просьбы о 
помощи. 

Современность открывает 
новые возможности, поэтому в 
планах общественных приемных - 
работа с людьми посредством веб-
камер, когда в режиме онлайн по 
сети Интернет проходит общение.

Считаю оправданным и эф-
фективным проведение тема-
тических приемов. Каждый де-
путат - специалист в каком-то 
деле: Анна Михайловна Лебедь-
ко - профессиональный детский 
врач, как и ее коллега по гордуме 
Рашид Акрамович Абдуллов. Мо-
лодые депутаты: Илья Ножечкин 
- вопросы «коммуналки», Артур 
Котельников - предприниматель, 
темы бизнеса, и так далее... Мы 
просто обязаны профессиональ-

ные знания таких избранников 
качественно использовать.

Конечно же, депутат не в силах 
всю работу сделать один. Поэто-
му сейчас с переформатировани-

ем общественных приемных мы 
предлагаем видоизменить и схе-
му взаимоотношений с органами 
исполнительной власти. Должна 
быть единая система «депутаты 
- администрация», которые сооб-
ща, в одной команде исполняют 
наказы граждан.

- Василий Анатольевич, есть 
информация, что в день своего 
создания - 1 декабря -  партия 
проведет не совсем привыч-
ную встречу с гражданами в 
своих приемных.

- Прежде всего хочу напом-
нить, что общественные прием-
ные «Единой России» в нашей 
области работают с 2008 года. 
Центральная приемная предсе-
дателя партии находится в Улья-

новске по адресу: улица Ленина, 
дом № 146. Контактный телефон  
41-41-19. 

В день рождения «Единой 
России» - 1 декабря - мы приня-

ли решение провести на террито-
рии области единый день приема 
граждан. Каждый депутат - член 
партии проведет прием граждан 
там, где он считает это наиболее 
эффективным - в своем поселке, 
городе, общественной приемной. 
В этот же день планируем ис-
пользовать все способы работы 
с населением - и выезды на дом 
к маломобильным гражданам, и 
проведение сходов жителей, и 
встречи с избирателями… Поста-
раемся отработать максимально 
эффективно. 

- А насколько эффективны 
обращения людей в приемные 
«Единой России»? 

- За время работы обще-
ственной приемной партии в 

Ульяновской области мы полу-
чили более десяти тысяч обраще-
ний граждан, ежемесячно только 
на личные встречи (не считая 
звонков и писем) к нам приходят 
около полутора сотен человек. Из 
общего числа обращений была 
оказана реальная помощь и при-
няты положительные решения в 
более чем 60 процентах случаев. 

В течение семи лет ни разу не 
перенес дату своего приема губер-
натор Сергей Морозов, встречи с 
которым длятся каждый раз по  
3 - 4 часа. Ежемесячно общаются 
с людьми партийные представи-
тели региона в Госдуме - Григорий 
Балыхин и Владислав Третьяк. 
Практически в ежедневном ре-
жиме прием осуществляют депу-
таты Законодательного собрания 
и Ульяновской городской думы. 

Всегда системно работают в 
приемной «Единой России» члены 
партии - руководители профиль-
ных министерств и ведомств Алек-
сандр Букин, Павел Дегтярь, Ека-
терина Сморода и многие другие.

К сожалению, мы не всегда в 
обращениях видим активность 
самих граждан, а от этого также 
зависит во многом решение за-
являемых проблем, скажем, в во-
просах благоустройства. В этом 
случае настраиваемся на совмест-
ную деятельность.

- Как это происходит?
- Примеров совместной ра-

боты, когда активная позиция 
людей и помощь депутата ликви-
дируют проблему, много. Напри-
мер, жители 18-го микрорайона в 
Ульяновске обратились с прось-
бой благоустроить территорию 
возле школы № 7. Выехали на 
место с руководством города, с 
губернатором, вместе с народом 
составили план по наведению по-
рядка. Люди вместе с нами вышли 
на наведение чистоты и порядка 
своей территории, мы даже спо-
койно перенесли гаражи местных 
жителей, чтобы построить троту-
ар, поставили лавочки, провели 
освещение. И это здорово, когда 
люди говорят, что сделали это 
сами, своими руками. 

Другой пример - дом на ули-
це Пушкарева, 56, перед которым 
установили мясной павильон. По-
сле обращения жителей торговую 
точку перенесли, но опять же вме-
сте с людьми благоустроили тер-
риторию, разбили сквер, установи-
ли памятную доску в память героя, 
именем которого названа улица. 

Это наглядные примеры, как 
реализуются при содействии де-
путатского корпуса инициативы 
граждан.

Мы готовы к диалогу, настрое-
ны на оказание помощи. Поэтому 
всегда приглашаем людей в при-
емные - общественные центры 
«Единой России».

тема

Когда депутат сам придёт  
на связь с избирателем
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Самые активные - карсунцы 
Из муниципальных рай-
онов и других городских 

округов поступило 110 обраще-
ний (27,4 процента), 87 - от граж-
дан, проживающих за пределами 
Ульяновской области, и заяви-
телей, не указавших свой адрес 
(21,7 процента). 

Среди муниципальных райо-
нов наибольшее количество обра-
щений поступило по Карсунско-
му избирательному округу № 1 
- 38 (9,5 процента), в том числе 31 
обращение непосредственно де-
путату Законодательного собра-
ния А.Х. Балакишиевой. Второй 

по количеству обращений - 23 
(5,7 процента) - Мелекесский из-
бирательный округ № 8, из Черда-
клинского избирательного округа 
№ 7 поступило 12 обращений (3,0 
процента), Димитровградского 
избирательного округа № 9 - 11 
(2,7 процента), Цильнинского из-
бирательного округу № 9 - 5 (2,2 
процента), Сенгилеевского из-
бирательного округа № 5 - 8 (2,0 
процента), Вешкаймского избира-
тельного округа № 5 - 4 (1,2 про-
цента), равное количество обраще-
ний по 2 (0,5 процента) поступило 
из Барышского избирательного 

округа № 3 и Новоспасского из-
бирательного округа № 4.

Проведенный анализ свиде-
тельствует о наибольшей актив-
ности граждан данных избира-
тельных округов, реализующих 
свои права на обращение в пред-
ставительный орган государствен-
ной власти и к депутатам Законо-
дательного собрания области по 
решению различных проблем. 

Тематика поступивших об-
ращений позволяет проанали-
зировать наиболее значимые и 
волнующие жителей Ульяновска 
и области вопросы. 
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870 тысяч абонен-
тов, уверенный при-
ем на 95% терри-
тории ульяновского 
региона, скорост-
ной Интернет 4G 
во всех районных 
центрах - таковы 
основные резуль-
таты 13-летней 
работы компании 
«МегаФон» 
в ульяновской 
области.

- Существенные инве-
стиции в развитие сети по-
прежнему позволяют нам 
удерживать и укреплять ве-
дущие позиции на ульянов-
ском рынке, - считает дирек-
тор Ульяновского отделения 
компании «МегаФон» Ольга 
Гусева. - База наших клиен-
тов продолжает расти. Так, 
например, за последний год 
прирост составил 4%.

Важным результатом 
работы «МегаФона» за по-

следний год является уве-
личение количества базовых 
станций четвертого поко-
ления (4G) и привлечение 
дополнительных частотных 
ресурсов для оказания ка-
чественной услуги растуще-
му числу пользователей. В 
результате более 73% насе-
ления Ульяновской области 
могут свободно пользовать-
ся высокоскоростным мо-
бильным Интернетом 4G. 
Качественные улучшения 
положительно отразились 
на востребованности Ин-
тернета 4G: количество его 
пользователей за год вырос-
ло в два раза!

В 2015 году оператор раз-
вивал и сети предыдущих по-

колений. Так, повсеместное 
применение технологии Dual 
Carrier на сети третьего поко-
ления (3G), которая сегодня 
обслуживает большую часть 
абонентов, позволило увели-
чить скорость передачи дан-
ных в этой сети в районных 
центрах до 42 Мбит/c.

- В период экономиче-
ской нестабильности або-
нентам важно получать 
качественные услуги по ми-
нимальной цене, - отметила 
Ольга Гусева. - Мы стараем-
ся помогать нашим клиен-
там в решении этой задачи. 
В частности, у «МегаФона» 
отсутствует наценка на ско-
рость, то есть Интернет 4G 
стоит столько же, сколько 

3G. Если говорить о попу-
лярности отдельных предло-
жений, то второй год подряд 
самой востребованной оста-
ется опция «Интернет М»,  
в рамках которой абоненту 
предлагается 30 Гб за 399 
рублей.

По итогам 13 лет «Мега-
Фон» в Ульяновске остается 
лидером по количеству са-
лонов связи. У оператора в 
регионе 166 точек обслужи-
вания клиентов, из них 57 
- фирменные салоны связи, 
в которых клиентам предо-
ставляется полный перечень 
услуг. Только за последний 
год «МегаФон» в Ульянов-
ске открыл 11 новых фир-
менных магазинов.

Уникальное преимуще-
ство в виде мобильного Ин-
тернета 4G и надежная связь 
позволяют оператору не 
только расширять абонент-
скую базу на массовом рын-
ке, но и привлекать крупных 
корпоративных клиентов.

- Мы продолжаем вкла-
дываться в качество связи и 
сервис для укрепления веду-
щих позиций в регионе, - по-
яснила Ольга Гусева. - Клю-
чевым направлением нашего 
развития и в будущем году 
останутся наши абоненты.

В мясо-
перераба-
тывающей 
отрасли 
региона 
наметилась 
положи-
тельная 
тенденция.

АлёнА ДАмбАевА �

Действие продоволь-
ственных антисанкций за-
ставило россиян отказаться 
от многих привычных про-
дуктов: сыров, фруктов, кон-
сервов… 

Однако импортные кол-
басы и мясные полуфабри-
каты занимали относительно 
небольшой процент на оте-
чественном рынке, поэтому 
и их исчезновение не стало 
для потребителей трагедией. 
А вот запрет на ввоз дешево-
го импортного сырья не мог 
не сказаться на мясоперера-
батывающей отрасли. Нега-
тивные последствия эмбарго 
ощутили на себе даже те, кто 
не был связан с импортными 
поставщиками, - в условиях 
дефицита цены на мясо тут 
же поползли вверх.

- Еще недавно свинину 
можно было купить даже за 
125 рублей за килограмм. 
Сейчас цены на нее доходят 
уже до 210 рублей за кило-
грамм, - отмечает директор 
димитровградского мясопе-
рерабатывающего предпри-
ятия ООО «НАНС» Нико-
лай Тороповский. - Многие 
поставщики в связи с не-
устойчивостью курса стали 
выставлять цены в валюте. 
Это очень сложно. Цены 
взлетели в несколько раз. 

Несмотря на сложно-
сти, основной производи-
тель мясных и колбасных 
изделий в нашем регионе - 

«У нас запасы разных полезных 
ископаемых не являются опре-

деляющими для экономического роста 
региона. Поэтому мы достаточно давно 
идем по единственно верному, на наш 
взгляд, пути, с одной стороны, сохраняя 
и поддерживая традиционные производ-
ства и одновременно привлекая инвесто-
ров с целью наращивания компетенций, 
технологий, кадрового и интеллекту-
ального потенциала. С другой стороны, 
мы формируем новую индустриально-
технологическую политику. Сегодня 
мы уже имеем свою историю успеха и 
формулу успеха, создаем и продолжа-
ем формировать собственные точки ро-
ста, которые работают и будут работать 
в ближайшей перспективе», - отметил 
Сергей Морозов.

Напомним, в Ульяновской области в 
настоящее время развиваются сразу не-
сколько кластеров и действуют несколь-
ко промышленных зон и индустриаль-
ных парков.

«Каждый год мы открываем несколь-
ко новых крупных промышленных пред-
приятий. Наш индустриальный парк 
«Заволжье» является одной из лучших 
и наиболее эффективных площадок в 
стране. В его инфраструктуру мы вло-
жили 1,5 миллиарда рублей, а частные 
инвестиции в созданные там предприя-
тия составили порядка 50 миллиардов. 
Налоговые поступления уже превыси-
ли 10 миллиардов. В общей сложности 
только на этой территории нам удалось 
реализовать более 15 проектов. Это луч-
шее доказательство того, что правильно 
выстроенные отношения с инвесторами 
и комфортные условия для бизнеса по-
зволяют решать задачи экономического 
развития вопреки всем политическим 
колебаниям», - сказал глава региона.

Область каждый год, за исключени-
ем кризисного 2008-го, показывает по-
ложительную динамику объемов про-
мышленного производства. По итогам 
социально-экономического  развития 
за девять месяцев текущего года индекс 
вырос на 3,5 процента, в казну обла-
сти поступило на 2,9 миллиарда рублей 
больше, чем в аналогичном периоде про-
шлого года. Рост финансовых показате-
лей увеличился на 16,9 процента.

Говоря о непростых экономических 
условиях, Сергей Морозов отметил, что 
главная задача на сегодняшний день 
состоит в повышении конкурентоспо-
собности экономики через перевод ее в 
экономику технологического предпри-
нимательства с международной коопера-
цией и превращением семейных компа-
ний в национальных чемпионов.

«Наша политика будет направлена на 
использование конкурентных преиму-
ществ предприятий в производственной 
интеграции и промышленной коопера-
ции. А это поможет нам сформировать 
кластеры нового поколения, что в свою 
очередь должно нас привести к сотруд-
ничеству с мировыми лидерами в науч-
ной и технологической деятельности», 
- пояснил он.

Основными источниками конку-
ренции губернатор назвал образование, 
инновации, технологии, предпринима-
тельство и кооперацию, в том числе меж-
дународную. Он предложил привлекать 
проекты, способные стимулировать рост 
всей отрасли и даже смежных отраслей, 
с высокой добавленной стоимостью. Яр-
ким примером реализации этого подхода 
в Ульяновской области является проект 
компании «ДМГ Мори». Весной этого 
года было подписано соглашение о соз-
дании на территории индустриального 
парка «Заволжье» парка поставщиков 
японско-немецкого концерна с объемом 
инвестиций не менее четырех миллио-
нов евро. Парк расположится рядом с 
площадкой возводимого инвестором 
Ульяновского станкостроительного заво-
да и станет центром станкостроительно-
го кластера региона. По оценкам специ-
алистов, в процессе реализации данного 
проекта в течение ближайших двух лет 
на территории Ульяновского региона 
будет сконцентрирована вся цепочка: от 
разработки и изготовления комплектую-
щих до сборки готовых станков. 

Обойдёмся  
без импортной 
колбасы?

Три способа 
экономического 
рывка
стр.   2

Мегадостижения «МегаФона»
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Ульяновский филиал ОАО 
«Черкизовский мясопере-
рабатывающий завод», на 
который приходится более 
80 процентов рынка произ-
водства мясопродуктов, ста-
бильно наращивает объемы. 
За девять месяцев с нача-

ла этого года предприятие 
увеличило производство на 
28,6  процента по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года. Учитывая 
то, что суммарный объем 
производства мясопродук-
тов в Ульяновской области 

в 2015 году (9162,6 тонны) 
уже значительно превысил 
уровень 2014 года (8322,4 
тонны), ситуацию в мясо-
перерабатывающей отрасли 
специалисты регионального 
минсельлесхоза оценивают 
как стабильную. 

По словам руководителя 
ведомства Александра Че-
пухина, наблюдается  тен-
денция к заполнению улья-
новскими производителями 
товарной ниши, образовав-
шейся после остановки про-
изводства на ООО «Диком». 

Вместе с тем оптимистич-
ное настроение разделяют не 
все представители рынка. По 
словам мелких производите-
лей, им все труднее конку-
рировать с крупными пред-
приятиями, сотрудничеству 
с которыми отдают предпо-
чтение ритейлеры. Выход 
- открытие фирменных ма-
газинов, однако позволить 
себе развивать собственную 
торговую сеть может дале-
ко не каждый. Особенно в 
условиях, когда покупатель-
ская способность падает. К 
слову, в этих условиях и вы-
ход в сети вовсе не панацея. 
Тот же «НАНС» в прошлом 
году начал работать сразу с 
несколькими крупными ри-
тейлерами, однако объемы 
производства остались прак-
тически на прежнем уровне. 

- Главное, что удалось из-
бежать падения. Мы внима-
тельно следим за ситуацией 
на рынке - у разных произво-
дителей за этот период про-
изошел существенный спад, 
- комментирует  Николай 
Тороповский. - Сейчас наша 
цель - прежде всего выжить. 

Основная специализация 
«НАНС» - это производство 
колбас. В месяц предприятие 
выпускает порядка 60 тонн 
этой продукции. Еще 25 тонн 
- это полуфабрикаты. Инте-
ресно, что именно колбасам 
в последнее время отдают 
предпочтение ульяновцы. 
Так, за девять месяцев с нача-
ла года объемы производства 
мясных полуфабрикатов в 
области снизились на 170 
тонн, тогда как производство 
колбасных изделий за тот 
же период увеличилось на 
1010,2 тонны. 
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вАсилисА КрАсновА �

На прошлой неделе в Перми прошел 
окружной этап национальной предприни-
мательской премии «Бизнес-Успех». Кро-
ме лучших бизнес-проектов, организаторы 
конкурса по традиции отметили и лучшие 
муниципальные практики по формирова-
нию благоприятного делового климата. 

Муниципалитеты оценивались сразу 
по нескольким критериям, включая стати-
стические показатели состояния, динамики 
развития малого и среднего бизнеса, а также 
результаты проведенных мероприятий, на-
правленных на поддержку данного сектора 
экономики. В их числе - налоговые префе-
ренции и основные элементы инфраструк-
туры бизнеса. Именно это направление 
оказалось сильной стороной Старомайн-
ского района. Благодаря своим наработкам 
в данной области муниципалитет вошел в 
тройку финалистов в номинации «Лучшая 
муниципальная практика поддержки пред-
принимательства и улучшения инвестици-
онного климата».

- Данный форум мы проводим уже пя-
тый раз, за это время мы рассмотрели более 
трех тысяч заявок от муниципалитетов. 
И надо отметить, что в этом году впервые 
столкнулись с экспериментом по налого-
вому администрированию, который пред-
ставил Старомайнский район Ульяновской 
области, - заметила  руководитель оргкоми-
тета «Бизнес-Успеха» Дарья Сунцова. - Это 
действительно яркий и интересный пример. 
Мы считаем, что он позволит региональ-
ным предпринимателям расти и развивать-
ся. Мы понимаем также, что все изменения 
на местах невозможны без позиции руко-
водства региона. Ульяновская область про-
водит серьезную работу, направленную на 
привлечение инвестиций и формирование 

благоприятного делового климата. Нам 
этот опыт кажется очень удачным, мы бы 
хотели говорить о нем чаще, чтобы он стал 
основой и дельным советом для других 
субъектов РФ.

Суть нововведения Старомайнской ад-
министрации - предоставление «налоговых 
каникул» предпринимателям, работающим 
в приоритетных для района отраслях, таких 
как туризм, сельское хозяйство, перераба-
тывающая промышленность.

- С января 2015 года вступила в действие 
новая муниципальная преференция - «ну-
левая» ставка  земельного налога для вновь 
зарегистрированных субъектов хозяйствен-
ной деятельности, чья деятельность связана 
с реализацией проектов в сферах туризма 
и пищевой переработки, - объясняет глава 
администрации Старомайнского района 
Василий Половинкин. - Эту информацию 
мы постарались донести до потенциальных 
инвесторов и получили неплохой для нас 
результат. За текущий год данные условия 
позволили привлечь 6 новых инвесторов к 
имеющимся 55.

По словам председателя правления Кор-
порации по развитию предприниматель-
ства Ульяновской области Руслана Гайнет-
динова, инициатива старомайнцев сейчас 
особенно актуальна, поскольку в последнее 
время ощутимо повысилась кадастровая 
стоимость земель. 

- Старомайнские власти прислушались 
к советам губернатора Сергея Морозова и 
предложениям, выработанным региональ-
ной Корпорацией по развитию предпри-
нимательства в части применения нестан-
дартных инструментов, делающих ведение 
бизнеса в муниципалитете более привле-
кательным, чем в других районах, - сказал 
Руслан Гайнетдинов.

Своими наработками Старомайнский 

район готов делиться с другими муниципа-
литетами. В свою очередь местные власти 
планируют внедрить лучшие практики сво-
их коллег из других регионов:

- Только применяя у себя в районе все 
лучшие практики России, можно полу-
чить максимальный эффект, поэтому мы 
активно участвуем во всех областных и 
федеральных программах и проектах, ко-
торые прямо и косвенно влияют на все со-
ставляющие успеха, - подчеркнул Василий  
Половинкин. 

Напомним, в прошлом году в Атлас луч-
ших муниципальных практик по созданию 
комфортных условий для бизнеса, состав-
ленный Агентством стратегических иници-
атив, был включен Чердаклинский район.

Старомайнский район получил 
награду за поддержку МСБ

Центр поддержки экспорта региона приглашает  
на бизнес-миссию в Индию
Данная бизнес-миссия пройдет в период с 15 по 19 ноября 2015 года. Она будет приурочена к проведению 
35-й сессии Индийской международной торговой выставки (IITF), которая будет проходить в это время в 
Нью-Дели.  Основные направления выставки: машиностроение, фармацевтика, IT, косметика, изделия 
ручной работы, продукты питания, ювелирные изделия, товары широкого потребления. В рамках бизнес-
миссии будут организованы b2b-встречи между российскими и иностранными участниками выставки.  
Подробнее о поездке можно узнать в Центре поддержки экспорта Ульяновской области по телефону 41-06-56. 

На грузовики и автобусы старше 10 лет могут ввести  
повышенный налог
Соответствующий законопроект внесен в Госдуму РФ. Авторы документа надеются, что его принятие 
создаст экономические стимулы для обновления парка автобусов и грузовых автомобилей, что позволит 
существенно улучшить ситуацию с безопасностью дорожного движения и экологией на российских дорогах. 
«Также следствием вступления в силу предлагаемого федерального закона станет стимулирование производ-
ства соответствующих автотранспортных средств в РФ (по причине увеличения спроса на них), поступление 
дополнительных налоговых доходов в бюджет», - указано в пояснительной записке.





В ДНеВНИк ДелОВОГО челОВекА

Руслан Гайнетдинов:



Правительство РФ приняло решение повысить 
с 1 января 2016 года минимальный размер 
оплаты труда на 4%.

Обяжут ли крупный частный бизнес к закупкам  
у малых компаний...
Федеральная антимонопольная служба предложила включить в закон о защите конкуренции 
норму, обязывающую крупный частный бизнес размещать часть заказов у субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. В рабочей версии проекта к такому бизнесу относятся 
компании с годовой выручкой свыше 7 млрд рублей. По данным ФАС, технически нормы 
могут быть реализованы по аналогии с принятыми в июле поправками к закону о закупках 
госкорпораций, которыми последних обязали проводить закупки у МСП по инвестконтрактам, 
финансируемым государством, и установили для них порядок и сроки отчетности. 

Наработки 
муници-
палитета  
по созданию 
комфортных 
условий для 
бизнеса были 
признаны 
одними  
из лучших  
в ПФО.

Власти ждут 
советов  
от бизнеса
С 26 октября в 
ульяновской области 
стартует III неделя 
региональной пред-
принимательской 
инициативы.

вАсилисА КрАсновА �

В течение семи дней 
Корпорация по разви-
тию предпринимательства 
Ульяновской области со-
берет предложения от ру-
ководителей организаций 
малого и среднего бизнеса и 
общественных объединений 
предпринимателей. Предпо-
лагается, что лучшие станут 
законодательными инициа-
тивами. Третья по счету в 
этом году неделя предпри-
нимательской инициати-
вы продлится до 1 ноября. 
Окончательные итоги будут 
подведены на встрече бизнес-
сообщества с руководством 
области в декабре.

Свои предложения пред-
ставители бизнеса могут на-
править по электронной по-
чте sme73@mail.ru. Также в 
рамках проведения недели 
предпринимательской ини-
циативы будет работать спе-
циальная «горячая линия» в 
отделе обеспечения деятель-
ности уполномоченного по 
защите прав предпринима-
телей Ульяновской области. 
Все желающие смогут по-
делиться идеями по улуч-
шению бизнес-климата в ре-
гионе по телефону 8 (8422) 
58-13-11. 

С 2011 года в ходе недель 
предпринимательской ини-
циативы было собрано свы-
ше тысячи  различных пред-
ложений, многие из которых 
удалось продвинуть на феде-
ральном уровне. Среди них 
- сокращение сроков про-
хождения административ-
ных процедур, установление 
либеральных налоговых ста-
вок для субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства, корректировка работы 
контрольно-надзорных орга-
нов и другие.
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Учитывая, что в нашем 
цехе две третьих состав-

ляла молодежь, комсомол играл 
едва ли не первую роль в решении 
возникающих проблем. Пару раз в 
месяц насущные вопросы обсужда-
лись на заседаниях комсомольской 
организации цеха в присутствии 
представителей райкома КПСС и 
заместителей директора завода. 

Да что говорить, если комитет 
ВЛКСМ на УЗТСе участвовал в рас-
пределении мест в детских садах и 
комнат в общежитиях! Нам доверяли 
многое, и мы отвечали той же моне-
той. Работали, строили, не забывая 
про общественную жизнь - занима-
лись спортом, контролировали поря-
док в общежитиях, не оставляли друг 
друга в беде.

- В 1978 году вы были делегатом 
XVIII съезда ВЛКСМ. (Сергей 
Сергеевич по нашей просьбе при-
шел на встречу со значком съез-
да на лацкане. - Авт.). Чем он 
запомнился?

- Самое яркое, пожалуй, впечат-
ление - это лица добровольцев, кото-
рых мы провожали на строительство 
БАМа. Молодые, здоровые, дыша-
щие энтузиазмом… Нет, это не опи-
сать. Это надо было видеть! Из того 
же разряда впечатление от выступле-
ния на твоих глазах, пусть я и сидел 
далеко не в первом ряду, первого лица 
государства. А как забыть автограф, 
данный мне космонавтом Леоновым? 
Как забыть обсуждение до двух ча-
сов ночи (официально рабочий день 
съезда заканчивался в восемь - девять 
вечера) рассматриваемых делегата-
ми проектов? Как забыть то, что по 
итогам этих ночных посиделок мы 
реально вносили изменения в прини-
маемые резолюции?..

Быть участником Всероссийско-
го съезда ВЛКСМ, без преувеличе-
ния, великий почет. Мои родители 
до последних дней своей жизни гор-
дились тем, что их сын вошел в число  
25 ульяновских делегатов. 

Но главное, это не четыре дня ра-
боты в Кремлевском дворце съездов. 
Главное - это работа после съезда. Про-
пагандистская машина тогда действо-
вала отлично, и после возвращения нас 
многие знали в лицо. Рассказывая о 
съезде, о принятых на нем решениях, я 
объездил тогда чуть ли не все колхозы 
и предприятия области. Кто-то из нас, 
не скрою, сломался физически, не вы-
держав этого бешеного ритма, кому-то 
- надоело, кто-то - просто зазнался… 

- Вас грех гордыни миновал?
- Достаточно сказать, что после 

съезда и моего участия в XI Всемир-
ном фестивале молодежи и студентов 
на Кубе мне предложили вне очереди 
получить квартиру. Я отказался. 

- Комсомольский возраст огра-
ничивался 28 годами. После этого 
вас что-то связывало с ВЛКСМ?

- Я до сих пор считаю себя ком-
сомольцем. Когда мы два года назад 
праздновали 95-летие комсомоль-
ской организации Ульяновска, я воз-
главил оргкомитет именно по этой 
причине. Можно было перепоручить 
это кому угодно, но ВЛКСМ оставил 
незабываемый след в моей душе, и 
мы с моими друзьями по комсомолу 
постарались провести юбилей макси-
мально ответственно. 

- Сергей Сергеевич, насколько, 
на ваш взгляд, сегодня был бы 
полезен комсомол или какая-
то подобная организация? Есть 
мнение, что эпоха таких форма-
ций прошла и сейчас все решают 
менеджмент и экономика…

- Это ошибочное мнение. Вос-
требованность в такой организации 
сегодня есть. Достаточно вспомнить, 
как предприятия сейчас страдают 
от недостатка квалифицированных 
кадров. Комсомол же тогда давал мо-
лодым все - от образования (на моем 
примере: училище, школа рабочей 
молодежи, вуз - все по комсомоль-
ской путевке) до жилья. 

- В последние полтора десятка 
лет немало организаций заявило 
себя идейными правопреемника-
ми ВЛКСМ. Но по большому сче-
ту ничего из этого не вышло. Как 
вы думаете, почему?

- У них нет желания вести по-
стоянную, кропотливую, «живую» 
работу, на которую откликнулись бы 
люди. На нее, похоже, сегодня спо-
собно только поколение, воспитан-
ное в СССР. 

- Сегодня в Ульяновской город-
ской думе V созыва, пожалуй, 
больше депутатов, не нюхавших 
комсомольского пороху. На ваш 
взгляд, это достоинство или не-
достаток?

- Ну навскидку, наверное, пять-
десят на пятьдесят. Но то, что поло-
вина депутатов молоды - это плюс. И 
в политике, и в хозяйственной работе 
нельзя обойтись без преемственности 
поколений, и наша молодежь - это не 
политизированный, не зашоренный 
еще материал, из которого мы, стар-
шие, можем воспитать себе смену. Мне 
очень приятно, когда молодые депута-
ты приходят ко мне и предлагают шаги, 
сделанные в свое время комсомолом. Я 
их принимаю без комментариев, пусть 
они считают это собственными, свежи-
ми идеями. Главное, что эти идеи есть. 

- Слесарь-ремонтник, замди-
ректора завода, глава МУП и, 
наконец, сити-менеджер и глава 
города. В какой работе вам боль-
ше всего помог комсомольский 
опыт? 

- В работе с людьми. То есть 
когда я занимал должность пред-
седателя профкома УЗТС и когда 
стал депутатом. 

- Что вообще дал вам комсомол 
в профессиональном и челове-
ческом плане? 

- Самое главное - я стал челове-
ком. Я мог бы пойти по другой до-
рожке, не заниматься спортом, не 
учиться - комсомол наставил меня 
именно на этот путь. И - закалил. 
Без того опыта, когда после смены 
идешь на стройку или занимаешь-
ся общественной работой, я бы 
вряд ли смог сегодня вставать в че-
тыре утра (на этих словах Сергей 
Сергеевич демонстрирует будиль-
ник на сотовом телефоне, выстав-
ленный на 4.15. - Авт.) и работать 
до девяти вечера. 
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Общая численность ВЛКСМ  
Симбирской губернии и Ульяновской области:
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Дмитрий ЧУрОВ �

Ленинский комсомол на память о 
себе оставил серьезный топонимический 
след на территории нашего региона, но 
стоит ли этому удивляться области, ро-
дившей великого вождя? Давайте про-
гуляемся по улицам и переулкам...

Во всех районных центрах области 
обязательно есть улица, переулок или 

площадь, связанные с ВЛКСМ. Напри-
мер, Комсомольская улица в Ишеевке, 
Сурском или Вешкайме; улица Ком-
сомола в Старой Кулатке или площадь 
50-летия ВЛКСМ в Радищеве. Любо-
пытно, что особенно много юбилейных 
названий, посвященных 40 и 50-летию 
комсомола. Далее то ли популярность 
организации стала падать, то ли про-
сто стало меньше ударных молодежных 

строек, но круглые даты почти переста-
ли появляться на уличных табличках. 
Редкое исключение - улица 70-летия 
ВЛКСМ в Новоспасском. Это произо-
шло за два года до «черного» XXII чрез-
вычайного съезда в 1991 году, где орга-
низацию официально распустили.

Комсомол ушел, но остались име-
на. Особенно много их в Ульяновске и 
Димитровграде, на два города - около 

михаил НемихайлО �

Историю ульяновского комсомола 
принято отсчитывать с сентября 
1919 года - именно тогда в Сим-
бирске прошла первая губернская 
конференция РКСМ. 
Однако в некоторых уездах ком-
сомольцы начали образовывать 
свои ячейки еще весной того 
года. Так что, можно сказать, 
Симбирский край и здесь был 
одним из первых. Добавим, что 
первоначальная численность гу-
бернского РКСМ, как сначала на-
зывался комсомол, составляла 

1200 человек. По тем временам, 
надо сказать, немало. Правда, 
вскоре почти все они отправились 
на фронта Гражданской войны...  
В межвоенный период ульяновские 
комсомольцы стали одними из 
тех, кто восстанавливал потре-
панную боями страну. Причем 
работали они не только на сво-
ей земле. Ульяновцы отметились 
на всесоюзных стройках в Маг-
нитогорске, Орске и даже в да-
леком Комсомольске-на-Амуре.  
Великая Отечественная война, есте-
ственно, не могла обойти стороной 
наших земляков-комсомольцев. На 
фронт ушли около 18 тысяч наших 

молодых ульяновцев. Из 130 Героев 
Советского Союза  70 - это комсо-
мольцы. Александр Матросов, Алек-
сандр Корюкин, Владимир Деев...  
Послевоенные годы стали звезд-
ным часом ВЛКСМ. Комсомоль-
ские стройки, освоение целины и 
восстановление Ташкента после 
землетрясения. Комсомол везде 
был в первых рядах. В том чис-
ле и ульяновский. Наши парни и 
девушки отметились в целинных 
степях и, конечно же, на строи-
тельстве БАМа, на освоении си-
бирских месторождений нефти и 
газа. А уж где побывали знамени-
тые комсомольские стройотряды 

из нашей области - не перечесть.  
В конце 1960-х комсомольские 
стройки пришли и в Ульяновск. 
Сотни молодых людей строили Ле-
нинский мемориал, УГПИ и вообще 
весь архитектурный комплекс го-
рода, чье создание было приуро-
чено к 100-летию Владимира Ле-
нина. Немногим позже началось 
строительство Новоульяновска и 
авиационно-промышленного ком-
плекса - последней комсомоль-
ской стройки области. В общем, до 
своего самороспуска в 1991 году 
ульяновский комсомол был на пере-
довой масштабных сражений и стро-
ек страны. Через ВЛКСМ прошли 

сотни тысяч ульяновцев. И забывать, 
какой след они оставили в истории 
Великой страны, - преступно. 
«Ульяновская правда» считает, что 
годовщину рождения ВЛКСМ, без 
всякой политизации, но и без модно-
го в постсоветские годы очернения, 
необходимо отмечать. Это была ве-
ликая страна, создавшая великую 
общественную организацию. В ней 
состояли великие люди - наши отцы, 
матери, деды и прадеды. 
Сегодня на страницах нашей га-
зеты, пусть немного заранее, мы 
вспоминаем историю. И разгова-
риваем с ульяновцами, хранящи-
ми о ВЛКСМ добрую память. 

бЛиц-опроС

40 комсомольских топонимов. Многие, 
кстати, повторяются. Есть и всем из-
вестные проспекты 50-летия ВЛКСМ и 
Ленинского комсомола, парк 40-летия 
ВЛКСМ в Ульяновске, памятник и улица 
Марии Мусоровой в Димитровграде.

Всем известная «Молодая гвардия» 
представлена на улицах областного центра 
практически в полном составе, зачастую 
пересекаясь друг с другом и составляя 
целые «комсомольские» микрорайоны. К 
70-летию Победы на улице Минаева от-
крылась и Аллея героев-комсомольцев: 
Александра Чекалина, Леонида Голикова, 
Валентина Котика, Зинаиды Портновой, 
Марата Казея, Александра Бородулина, 
Владимира Дубинина, Ивана Туркени-
ча, Олега Кошевого, Любови Шевцовой, 
Ульяны Громовой, Сергея Тюленина, 
Ивана Земнухова, Виктора Третьякеви-
ча, Зои Космодемьянской и Александра 
Матросова.

Есть в Ульяновске всем известный 
Комсомольский переулок - бойкая торго-
вая улочка перед центральным рынком. 
Зато, как ни странно, не все знают, что 
на Верхней Террасе есть и улица, и пере-
улок 40 лет ВЛКСМ. Большая часть ком-
сомольского наследства, отображенного 
на наших домах, - это фамилии молодых 
людей, погибших во время Великой От-
ечественной войны. Все знают улицу и 
парк Александра Матросова, до Нового 
города добираются чаще всего по улице 
Владимира Деева, а кто когда-то ходил в 
кинотеатр «Современник», обязательно 
пересекал улицу Героев Свири. Среди  
12 смельчаков, вызвавшихся в июне 1944 
года форсировать реку Свирь и полу-
чивших за это звание Героя Советского 
Союза, пять ульяновцев-комсомольцев: 
Аркадий Барышев, Владимир Марке-
лов, Михаил Тихонов, Борис Юносов и 
Иван Мытарев.

Наиболее титулованный ульяновский 
комсомолец-участник войны - Иван Пол-
бин. Улица в честь дважды Героя Совет-
ского Союза проходит возле автовокзала. 
Не менее знакомые имена смотрят на нас 
на улицах Геннадия Корюкина (где на-
ходится областной Пенсионный фонд) 
и переулка Николая Гастелло, о воздуш-
ном таране которого знают даже не самые 
успевающие школьники. Но есть и те, о 
ком не могут вспомнить и люди старшего 
поколения. 

Мало кто знает, что переулок Михаи-
ла Аношина, героя войны с японцами на 
Халхин-Голе, находится почти в центре 
Ульяновска и выходит на улицу Киро-
ва. Вряд ли кто вспомнит, почему и ког-
да Марина Раскова была примером для 
всех комсомольцев. А это, между прочим, 
первая женщина, получившая звание Ге-
роя СССР в 1938 году. Маленькая тихая 
улочка спряталась почти перед самым 
«носом» железнодорожного вокзала.

Отдельные моменты прошлого мо-
гут кому-то не нравиться, как и ВЛКСМ 
(ныне расколовшийся на множество 
самостоятельных организаций), но это 
наша история, и мы никуда от нее не де-
немся. Ее нужно знать. Может, когда-то и 
вашу фамилию впишут на табличке но-
вой улицы Ульяновска.

Что в имени твоём, комсомол?
Почти 97 лет назад - 29 октября 1918 года -  
был образован Всесоюзный ленинский союз молодежи -  
организация, с которой вряд ли что-то может сравниться  
по масштабности. 

ВЛКСМ на карте области

интерВью

Сергей панчин: 

Я до сих пор  
считаю себя  
комсомольцем

«Ульяновская 
правда» спросила: 
что вам дал 
комсомол? 

Виктор Антипов, председатель 
аграрного комитета Законода-
тельного собрания Ульяновской 
области V созыва; в 1978 - 1981 
годах - секретарь комитета ВЛКСМ 
завода «Контактор», в 1981 - 1983 - 
второй, а затем первый секретарь 
Ленинского райкома ВЛКСМ города 
Ульяновска, в 1985 году - инструктор 
отдела комсомольских организаций 
Ульяновского обкома ВЛКСМ.

- Комсомол дал мне путевку в жизнь. Начав 
в 1978 году свою трудовую деятельность про-
стым инженером-конструктором, благодаря 
комсомольской работе я сделал хорошую 
жизненную карьеру и в 2000 году работал 
уже заместителем главы администрации 
Ульяновской области. Именно комсомол по-
мог мне создать собственную семью, в ко-
торой я воспитал двоих сыновей, а сейчас 
подрастают внуки. Считаю, что комсомол учил 
только хорошему. Он дисциплинировал, делал 
жизнь людей интереснее.

Михаил Кривошеев, командир-
инструктор Ил-76; в 1975 - 1979 
годы - комсорг роты в Актюбинском 
высшем летном училище граж-
данской авиации; в 1979 - 1984 
годы - комсорг 324-го Ульяновского 
летного отряда:

- Чувство ответственности. У меня оно было с 
рождения, но именно абсолютную ответствен-
ность за все происходящее я осознал, работая 
комсоргом. 

Тамара Пчелкина, первый директор 
Дворца пионеров; в 1966 - 1971 
годы - заведующая школьным отде-
лом, секретарь горкома комсомола 
по школам, второй секретарь 
по идеологии:

- Комсомол дал мне творческую путевку в 
жизнь. Я же до комсомола работала учите-
лем. И если бы я осталась там, то у меня и 
был бы, никому не в обиду сказано, круго-
зор учителя. Но когда я перешла в комсо-
мольскую организацию, пришлось решать 
многие вопросы. Институт наставничества 
был очень развит, очень хорошо учили. Я 
благодарна Юрию Фроловичу Горячеву и 
нашему первому секретарю горкома Ана-
толию Ивановичу Матросову. Они научили 
меня как руководителя.

Зинаида Кудинова, советник-
наставник при губернаторе 
Ульяновской области по направле-
нию «Государственная политика в 
сфере социальной защиты населе-
ния», председатель общественной 
организации «Ульяновское област-
ное отделение Союза женщин Рос-
сии»; в 1974 - 1983 годы секретарь 
Ульяновской областной организа-
ции ВЛКСМ:

- Я благодарна судьбе за то, что была в ком-
сомоле. Во-первых, я встретила очень мно-
го интересных людей. Во-вторых, комсомол 
дисциплинировал. Мы жили делами, встре-
чами, дружбой, событиями… Много было 
всего очень интересного. Мы занимались 
организационной деятельностью (например, 
создали в 1980 году в Ульяновске Пост № 1), 
организовывали лагеря труда и отдыха, вос-
питывали молодежь. Мы работали не ради 
денег, а потому что нам это нравилось, нам 
так хотелось. Тогда не оценивалось все день-
гами, мы жили совсем другими категориями. 
Комсомол растил лидеров, воспитывал па-
триотов. Очень приятно, что сейчас в нашем 
регионе вновь заработали такие комсомоль-
ские проекты, как «Зарница» и «Пост № 1». И 
сегодня современные школьники также бо-
рются за право быть их участниками. И как 
раз те лидеры комсомольского движения, 
которые 30 - 40 лет назад занимались эти-
ми проектами, сейчас передают свой опыт 
молодежи. Традиции, которые сегодня свя-
зывают поколения, продолжают жить. Очень 
хорошо, что наш губернатор Сергей Морозов 
поддерживает эти традиции и находит воз-
можность их модернизировать, развивать.

«Ульяновская 
правда» 
спросила: 
что вам дал 
комсомол?

бЛиц-опроС

Игорь Егоров, предсе-
датель Счетной палаты 
Ульяновской области; 
секретарь комитета ком-
сомола школы № 2 города 
Ульяновска, в 1984 - 1988 
годы - комсорг ЦЭТ (при-
боростроительный завод), 
в 1987 - 1990 - член обкома 
комсомола:

- Комсомол дал мне товарищей на 
всю жизнь - со всеми, с кем подру-
жились в молодости, сохранились 
приятельские отношения до сегод-
няшнего дня. Для меня комсомол 
- это в первую очередь огромная 
школа организационной работы. Че-
ловек, который мог в то время что-
то организовать, не имея при этом 
ни денег, ни каких-то материальных 
благ, в наше время может сделать 
многое, умеет организовывать лю-
дей. А основной посыл, который с тех 
лет я всегда вспоминаю и который 
четко усвоил, - нет нерешаемых за-
дач. К тому же для меня комсомол 
- это не только субботники, для меня 
это и КВН, и турслеты, да и вообще 
много хорошего.

Борис Склярук, заслужен-
ный художник России; в 
1958 - 1960 годы - председа-
тель комитета комсомола 
Одесского театрального 
художественно-технического 
училища:

- Я был неудобным и непослушным 
секретарем. Многие поручения не 
выполнял, например, мне казалось 
неправильным заставлять молодых 
людей собирать металлолом или ма-
кулатуру. Пионеры, как муравьишки, 
уже все собрали по уголкам Одессы. 
Мне сказали, что надо искать на море 
металл, но он ведь плавает в каче-
стве кораблей и до них не добраться. 
Претило и большое количество при-
способленцев и карьеристов в рядах 
Всесоюзной организации. Можно 
сказать, что пребывание в комсомо-
ле породило во мне бунтарский дух. 
Хотя воспоминания о тех временах 
остались у меня интересные. В на-
шей среде царила атмосфера брат-
ства и доверия. Я поручал заведо-
вать кассой взаимопомощи одному 
человеку и никогда не проверял его. 
Потому что был уверен - у нас обма-
нывать друг друга никто не будет.

Татьяна Альфонская, шеф-
редактор отдела культу-
ры Издательского дома 
«Ульяновская правда»; 
в 1978 - 1982 годы - редак-
тор отдела комсомольской 
жизни в газете УАЗа «За 
коммунистический труд»: 

- Вопрос, что мне дал комсомол, я 
считаю неправильным. Я слышала 
его от тех, кого в годы моей работы 
на УАЗе на комсомольских собра-
ниях исключали из ВЛКСМ. Лично я, 
вступая в комсомол, задумывалась 
не над тем, что мне может дать ор-
ганизация, а что я могу дать ей, что я 
могу дать своей стране. И как журна-
лист я могла дать свои статьи, в кото-
рых писала о комсомольцах завода. 
Но все-таки… я могут сказать, что же 
мне дал комсомол - он дал мне ощу-
щение полноты жизни! Жизни, в кото-
рой есть друзья, работа, песни… Я ис-
кренне верила в идеалы комсомола, 
равнялась на героев-комсомольцев. 
Когда на комсомольских собраниях 
мы пели, то делали это от всей души. 
Комсомол нас объединял, и я не 
вижу в этом ничего плохого. И когда 
сейчас кто-то из людей младшего по-
коления пытается поливать грязью 
наше прошлое, в том числе ВЛКСМ, 
мне это очень не нравится. И
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Сейчас, наверное, многие в это не поверят, но мы, 
комсомольцы, по собственной инициативе,  к XVII 
съезду ВЛКСМ, бесплатно собрали вертикально-
фрезерный станок, отправив его потребителю 
со значком съезда. На УАЗе ребята к этому же 
событию бесплатно собрали 17 машин. Все это, 
хотите - верьте, хотите - нет, совершенно 
добровольно
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Последней комсомольской стройкой Ульяновской области стал авиапромышленный комплекс имени Устинова.  
 В память об этом главную улицу района авиастроителей назвали проспектом Ленинского комсомола. 
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Ульяновский район
В Ишеевке построят ФОК

Новый спортивный объект планируется возвести в 
рамках федеральной программы строительства малобюд-
жетных ФОКов стоимостью до 100 миллионов рублей. 

- У нас также есть возможность построить этот комплекс 
в рамках государственно-частного партнерства. Уже прак-
тически готова проектно-сметная документация объекта. И 
у нас есть понимание того, что этот ФОК в Ишеевке будет 
очень востребован. Ведь поселок очень динамично раз-
вивается. В скором времени здесь сдадут в эксплуатацию 
несколько жилых домов по 110 квартир каждый. Это зна-
чит, что сотни семей будут искать возможность заниматься 
физкультурой и спортом, - отмечает министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области Сергей Кузьмин.

Пока же местная спортивная школа, где в основном за-
нимаются спортом жители Ишеевки, закрыта на ремонт. 
Напомним, 3 октября во время урагана произошло обруше-
ние крыши ДЮСШ Ульяновского района. На ремонтно-
восстановительные работы из резервного фонда правитель-
ства области было выделено 2,5 млн рублей. Завершить 
их планируется к 1 ноября. На сегодняшний день уже про-
клеены рубемастом проблемные места мягкой кровли для 
предотвращения протечек, выполнен армированный моно-
литный пояс, восстановлена кирпичная кладка на парапете, 
установлены стропила и выполнена обрешетка над спортив-
ным залом, ведется сборка ферм и стропил. 

Барышский район
Безопасность прежде всего

Губернатор Ульяновской области Сергей Мо-
розов совместно с ОНФ ужесточит контроль за 
строительством детского сада в Барыше. Об этом 
стало известно в рамках встречи главы региона с 
активистами областного отделения Общероссий-
ского народного фронта. По словам сопредседателя 
регионального штаба организации Елены Куцыной, 
исполнение указов президента находится на особом 
контроле активистов. 

- Сегодня нас больше всего беспокоит строитель-
ство детского сада в Барыше. На прошлой неделе 
мы побывали в этом муниципалитете, где к концу 
года должно было появиться новое двухэтажное до-
школьное учреждение на 280 мест. Обеспокоенные 
ходом строительства, в частности заменой стройма-
териалов, жители Барыша обратились в региональ-
ное отделение ОНФ. Выяснилось, что на сегодняш-
ний день работы на объекте практически не ведутся. 
Подрядчик привлек для работы субподрядную ор-
ганизацию, внес изменения в проект, заменил одни 
материалы на другие. Представители подрядчика 
заявили, что на строительство запланированного 
детсада требуется больше средств, чем заложено по 
контракту. Кроме того, как писали жители района, во 
время кладки фундамента из-за нарушения техноло-
гии в стене появилась трещина. Руководство района 
настояло на том, чтобы этот участок был демонтиро-
ван и переложен заново. В первую очередь при возве-
дении таких объектов нужно думать о безопасности 
детей. Детские сады в Ульяновской области строятся 
сегодня активно. Текущие проблемы возникают, но 
решаются, - прокомментировала Елена Куцына.

Майнский район 
Кибермошенник из Игнатовки

Прокурор Майнского района Ульяновской области 
утвердил обвинительное заключение по уголовному делу 
в отношении жителя поселка Игнатовка, занимавшегося 
кибермошенничеством. По данным следствия, 19-летний 
ранее судимый за кражу Игорь Серебро с помощью но-
утбука посредством сети Интернет подключался к сим-
картам одной из компаний оператора сотовой связи. За-
тем через систему «Мобильный банк» злоумышленник 
перечислял с лицевых счетов клиентов конкретного кре-
дитного учреждения денежные средства, которыми рас-
поряжался по собственному усмотрению.

В результате в период с ноября 2013-го по март 2014 г. 
более чем 50 жителям Тамбовской, Костромской, Рязан-
ской, Тульской, Владимирской и Курской областей был 
причинен имущественный ущерб в размере свыше 1 мил-
лиона рублей.

В связи с доказанными обстоятельствами Игорю Се-
ребро предъявлено обвинение по ч. 2 ст. 159.6 УК РФ 
(мошенничество в сфере компьютерной информации, 
совершенное с причинением значительного ущерба граж-
данину), предусматривающей наказание в виде лишения 
свободы на срок до 4 лет. Уголовное дело направлено в 
суд для рассмотрения по существу.

Вешкаймский район
Марафон добра

В минувшую субботу на территории 
районного поселка Вешкайма прошел бла-
готворительный туристско-спортивный 
марафон «Доброе сердце». Его целью 
было привлечь население к занятиям 
физической культурой, а также собрать 
средства на лечение маленькой жительни-
цы Вешкаймы Елизаветы Парутчиковой 
- у девочки тотальное отслоение сетчатки 
обоих глаз.

Участие в мероприятии принимали 
школьники, семьи, трудовые коллективы, 
общественные объединения и все желаю-
щие независимо от возраста. В программу 
марафона были включены четыре пеше-
ходных маршрута. По итогам их прохож-
дения отличившимся участникам были 
вручены грамоты. Собранные же в рам-
ках марафона средства были торжествен-
но вручены маме Елизаветы Екатерине  
Парутчиковой.

Старокулаткинский район
На страже лесного богатства

Старокулаткинский район занял первое место 
на региональном этапе всероссийского юниорского 
конкурса «Подрост» в номинации «Школьное лес-
ничество в условиях модернизации образования». 
Кроме этого, наградами конкурса были отмечены 
отдельные научно-исследовательские работы ста-
рокулаткинских ребят. Так, Динара Узбекова за-
няла второе место в номинации «Экология лесных 
животных», Элина Зимнурова в этой же номина-
ции стала третьей, Ранис Халитов, Булат Бекеров, 
Лайля Абитова и Тимур Сулейманов были призна-
ны лауреатами, а работа Булата Бекерова рекомен-
дована на всероссийский конкурс.

Новоспасский район 
Новоспасцы озеленили район

В муниципалитете прошла акция «По-
сади и вырасти свое дерево». В ней приняли 
участие активисты местных предприятий 
и организаций, высадившие 105 саженцев 
березы. Свое первое дерево также смогли 
посадить новоспасские школьники. Вместе 
с учителями они озеленили сквер и парк в 
районном поселке 388 новыми деревьями. 
Не остались в стороне и сотрудники адми-
нистрации муниципалитета. Они посадили 
70 саженцев на территории микрорайона 
«Южный».

Сенгилеевский район 
Отметили «Шумбрат»

16 октября в Тушнинском Доме культуры 
прошел праздник «Шумбрат», приуроченный 
ко Дню мордовской культуры в Сенгилеевском 
районе. О традициях и обычаях мордовского на-
рода собравшимся рассказал председатель об-
ластной мордовской национально-культурной 
автономии Владимир Сафонов. От имени орга-
низации он передал в дар Тушнинской библио-
теке журналы на национальном языке и сбор-
ник мордовских сказок. 

Кульминацией праздника стало выступле-
ние народного ансамбля «Пичечуля», исполнив-
шего песни на русском и мордовском языках.

Мелекесский район 
Есть контакт!

Представитель Центра развития 
предпринимательства Мелекесского 
района принял участие в заседании 
российско-итальянской рабочей 
группы по промышленным округам 
и сотрудничеству в сфере малого и 
среднего бизнеса, прошедшем в го-
роде Чебоксары 15 - 16 октября. В 
рамках мероприятия прошла презен-
тация инвестиционного потенциала 
муниципалитета представителям 
итальянского бизнеса.
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Здесь рождаются 
грузопотоки
Что такое железнодорожный транспорт необщего  
пользования и как не стать «заложником» РЖД. 

Сегодня, услышав словосочета-
ние «железнодорожный транспорт», 
у боль шинства предприятий, по роду 
своей деятельности сталкивающихся 
с перевоз ками грузов, возникает ассо-
циация с ма гистральным железнодо-
рожным транс портом, с поездом, ведо-
мым тяжелым электровозом, то есть с 
железнодорож ным транспортом общего 
пользования. Так ли это?

В понятийном разделе федерального 
закона «О железнодорожном транспорте 
РФ» существует еще такое определение, 
как «железнодорожный транспорт не-
общего пользования». Дело в том, что, 
кроме перевозки грузов между станция-
ми, есть не менее трудоемкие начально-
конечные операции. Они выпол няются 
на железнодорожных путях не общего 
пользования. Здесь, на подъездных путях, 
зарождаются грузопотоки, которые впо-
следствии перевозятся в составах поез-
дов, здесь же они и выгружаются. Чтобы 
оценить объем местной работы, можно 
представить, например, развернутую дли-
ну железнодорожных подъездных путей, 
которая сравнима, а зачастую даже превы-
шает протяжен ность железнодорожных 
путей РЖД, к которым они примыкают. 
Организация деятельности по погрузочно-
разгрузочным работам, формированию 
групп по гру зам и предприятиям лежит на 
плечах предприятий железнодорожного 
транс порта необщего пользования.

Что это такое
Что же такое сегодня предприятие 

железнодорож ного транспорта необщего 
пользования?

Ответ на этот вопрос можно получить, 
более подробно рассмотрев деятельность 
одного из представителей такого предпри-
ятия в городе Ульяновске - Ульяновского 
регионального транспортного комплек-
са открытого акционерного общества 
«Волжско-Уральская транспортная ком-
пания» («ВолгаУралТранс») под руковод-
ством Антонины Анатольевны Орловой, 
который осуществляет транс портное 
обслуживание около 70 промыш ленных 
предприятий областного центра. Основ-
ные из них ульяновские заводы ЖБИ-1, 
ЖБИ-3, ОАО КТЦ «Металлоконструк-
ции», Ульяновский механический завод 
№ 2, «Первая образцовая типография», 
кондитерская фабрика «Сладко» и многие 
другие. 

Компания «ВолгаУралТранс» вы-
полняет целый комплекс транспорт ных 
и логистических услуг, имея собственные 
железнодорожные станции, собственный 
универсальный и специализированный 
подвижной состав, грузоподъемную тех-
нику, склады. По итогам первого полу-
годия 2015 года среднесуточный объем 
перевозок по Ульяновскому регионально-
му транспортному комплексу составил 25 
вагонов. В сентябре, в связи с откры тием 
финансирования строительных объектов 
региона из федерального бюджета, ваго-
нооборот увеличился и доходил до 150 
вагонов в сутки. Качественное выполне-
ние своей специализированной функции, 
а также цена на транспортное обслужи-
вание способны составить конкуренцию 
среди родственных предприятий отрасли, 
включая ОАО «РЖД». 

Главное - клиентоориентированность
В чем же основное конкурентное 

преимущество этой компании? В первую 
очередь - это клиентоориентированность. 
Ведь у каждого предприятия, грузоот-
правителя или грузополучателя вагонов, 
свои производственные задачи, они спе-
циалисты в своей сфере. В таких услови-
ях «ВолгаУралТранс» дает возможность 
каждому заниматься своим делом, беря на 
себя ква лифицированное решение задач 
по бесперебойному, качественному транс-
портному обслуживанию. Исходя из этого, 
свою цель компания видит в обеспечении 
удовлетворения потребности любой заин-
тересованной организации в транспорт-
ном обслуживании путем предоставления 
комплекса высококачественных логисти-
ческих услуг и выполнения работ, связан-
ных с эксплуатацией железнодорожной 
инфраструктуры и подвижного состава. 

Для удовлетворения растущих по-
требностей заказчиков по хранению и 
перевалке грузов в компании быстрыми 
темпами идет развитие терминально-
складских комплексов во всех регионах 
присутствия «ВолгаУралТранс». А гео-
графия компании обширна - это Самар-
ская, Ульяновская, Пензенская, Орен-
бургская области, Мордовия и Башкирия. 
Ульяновский региональный транспорт-
ный комплекс в этом вопросе занимает 
лидирующее место. Здесь своими силами 
были построены два двухсторонних по-
вышенных пути по ст. Промышленная и 
односторонний повышенный путь на ст. 
Южная, запущен в работу крытый склад 
для тарно-штучного груза. Для удобства 
клиентов и сокращения сроков обработ-
ки грузов приобретены новые фронталь-
ные и вилочные погруз чики. В планах 
развития - строительство тяжеловесной 
площадки с установкой козлового крана, 
площадки для выгрузки длинномерных и 
пакетированных грузов. Все это позволит 

Ульяновскому региональному комплек-
су перерабатывать любую номенклатуру 
грузов. 

Здесь, наверное, стоит отметить, что в 
Ульяновске существуют аль тернативные 
места для проведения ана логичных 
работ, а услуги РЖД, которое осущест-
вляет их обработку, преподно сятся как 
более дешевые. Однако на сегодняшний 
день, именно в компанию ОАО «Волга 
УралТранс» обратилось порядка двадца-
ти организаций с целью получения услуг 
по перевалке щебня и песка. Думается, 
что главным аргументом в пользу этого 
служит оперативность, мобильность и 
индивидуальный подход к каждому кли-
енту, свойственная деятельности компа-
нии в целом и коллективу Ульяновского 
комплекса. Для некоторых клиентов 
оказалась востребована предложенная 
услуга, при которой компания «Волга 
УралТранс» самостоятельно закупает 
щебень нужной марки на карьере, вы-
гружает его на ст. Промышленная, скла-
дирует и по мере необходимости достав-
ляет груз непосредственно на объект.

Немного о тарифах…
Очень часто, в силу специфики це-

нообразования, специалистами РЖД, 
производящими анализ тарифов, дела-
ются ошибочные выводы о якобы завы-
шении «ВолгаУралТранс» в несколько 
раз тарифа на подачу и уборку вагонов 
по сравнению с аналогичными услуга-
ми РЖД. И этот вопрос поднимается 
и дискутируется во всех регионах при-
сутствия компании ОАО «ВолгаУрал-
Транс». Но если рассмотреть транспорт-
ную услугу более развернуто, то выводы 
получаются не столь однозначны.

Дело в том, что перевозочный про-
цесс необходимо рассматривать как ком-
плекс услуг, начиная от погрузки и закан-
чивая выгрузкой груза. Соответ ственно, 
он включает в себя начально-конечные 
операции и непосредствен но саму пере-
возку между станциями. Основная дея-
тельность ОАО «РЖД» заключается как 
раз в исполнении пе ревозочного процес-
са, в связи с чем все расходы по содер-
жанию инфраструк туры, персонала и 
технических средств заложены в тариф 
на перевозку грузов. Подача и уборка ва-
гонов на места по грузки/выгрузки, вхо-
дящая в начально-конечные операции, 
может осущест вляться как ОАО «РЖД», 
так и другими железнодорожными орга-
низациями, как, например, «ВолгаУрал-
Транс». Но если для РЖД это уже до-
полнительный вид деятельности, то для 
«ВолгаУралТранс» - основной. В связи с 
этим РЖД закладывает в тариф только 
переменную часть локомотивной состав-
ляющей расходов. На железнодорожном 
транспорте необщего пользования та-
риф на данный вид услуг формируется 
ис ходя из экономически обоснованных 
за трат по организации этого процесса. 
Это и инфраструктурная, и локомотив-
ная со ставляющие, и расходы по содер-
жанию зданий, сооружений, персонала 
и т.д. Таким образом, если сравнивать 
тарифы ОАО «РЖД» и ОАО «Волга 
УралТранс» объективно, то цены РЖД 
будут выше, а принципы тарифообразо-

вания, применяемые в ОАО «РЖД» для 
многих потребителей железнодорожных 
транспортных услуг, непрозрачны и вы-
зывают массу вопросов.

Возьмем для примера перевозку гру-
за на расстояние 7 км (между станциями 
Ульяновск-Центральный и Ульяновск-3). 
В сред нем, в зависимости от класса груза 
тариф РЖД составляет 10500 рублей за 
ва гон. Причем тариф этот - в одну сто-
рону, т.е. только за груженый рейс. Для 
сравне ния, тариф «ВолгаУралТранс», 
при осу ществлении подачи груженых и 
уборки порожних вагонов на то же рас-
стояние, составляет в среднем 4288 руб.

Сравнение тарифов ОАО «РЖД» и ОАО «ВолгаУралТранс» на перевозку
на расстояние 7 км

Род груза (класс) Расчет ный 
вес груза, 

тонн

Маршрут пере возки и расстоя-
ние

Тариф ОАО
«РЖД», руб. с 

НДС

Тариф
ОАО «ВолгаУрал-
Транс», руб. с НДС

Соотношение тарифов ОАО 
«ВолгаУрал-Транс» к тарифу 

ОАО «РЖД», %

Среднее значе-
ние соотноше-

ния, %
на тонну 

груза
итого на
расчет-

ный
вагон

Щебень, нпо
(1 класс)

69 ст. Ульяновск-Центральный 
-Ульяновск-3,

7 км

4 790,80 85,00 5 780,00 120,65% 72,18%  
от тарифов

ОАО
«РЖД»ЖБИ, нпо (2 

класс)
50 8 854,72 122,00 6 100,00 68,89%

Трубы ч/м (3 
класс)

40 18 071,70 122,00 4 880,00 27,00%

В отношении тарифной политики 
ОАО «РЖД», кроме этого, можно зада-
вать еще много вопросов, например:

- Почему тариф на перевозку щебня 
в специализированных вагонах (думп-
карах) значительно выше, чем в универ-
сальных (полувагонах)? Стоимость 
перевозки щебня в думп карах в 1,36 раза 
(136%) превышает стоимость перевозки в 
полувагонах, при этом эксплуатационные 
расходы перевозчика на перевозку думп-
карной вертушки значительно ниже, чем 
при перевозках в полувагонах.

Сравнение тарифов ОАО «РЖД» при перевоз ке щебня в различном подвижном составе  
на примере доставки по маршруту «Новорудная - Ульяновск-3»

Род подвижного состава Об щий рас чет ный 
вес груза, тонн

Тариф за груженые 
вагоны, руб. с НДС

Транс портная состав ляющая на 
тонну груза, руб. с НДС

Полувагоны, 40 ед. 2 720 766 150,40 281,67

Думпкарная вертушка, 40 ед. 
+ вагон сопрово ждения

2 400 922 417,80 384,34

- Чем обоснована почти двукратная 
разница в тарифе на перевозку специа-
лизированных и универсальных порож-
них вагонов, вышедших из деповского 
ремонта?

Сравнение тарифов ОАО «РЖД» на перевозку порожних вагонов по маршруту  
«ст. Жигулевское Море - ст. Новорудная»

Род подвиж ного 
состава

Тариф за порожние вагоны по сле 
ремонта, руб. с НДС

Разница тарифов после ремонта и 
из-под щебня, руб.

с НДС

Соотноше-
ние тари фов 
после ремон-
та и из-под 

щебня

Полувагоны,40 ед.  411 820,00  - -

Думпкарная 
вертушка, 40 ед. + 
вагон сопровожде-

ния

726 976,76 311 897,60 1,75

...и о проблемах
Организация работы в условиях не-

равномерного прибытия грузов наглядно 
демонстрирует роль железнодорожного 
транспорта необщего пользования в пере-
возочном процессе. Что греха таить, харак-
терная «гибкость» РЖД в отношении гру-
зополучателей была продемонстрирована 
в сентябре, когда на станции г. Ульяновск 
пошел массовый поток грузов. Реакция же-
лезнодорожников на мас совое прибытие 
груза оказалась, по меньшей мере, странной 
- ни дополнительных технических средств, 
ни увеличения кадрового состава.

Понимая серьезность ситуации, ру-
ководители «ВолгаУралТранс» в срочном 

- скопление на подъездных путях огром-
ного количества вагонов, превышение 
нормы простоя, несвоевременное оформ-
ление документации, а значит, срыв сро-
ков доставки вагонов потребителю. 

В условиях реформы железнодо-
рожной отрасли организация перевозок 
претерпевает серьезные изменения. Ме-
няется все - правовая база, принципы ор-
ганизации железнодорожных перевозок, 
принадлежность вагонов, тарифная поли-
тика. Разобраться в этих хитросплетениях 
и нюансах далеко не просто, теряются под-
час даже сами железнодорожники. Отсю-
да вытекает еще одна проблема - взаимос-
вязь между магистральным транспортом 

ременный прием всего вагонопотока без 
сверхнормативного простоя вагонов. 

Железнодорожникам РЖД остава-
лось организовать прием от «ВолгаУрал-
Транс» и отправку выгруженных вагонов, 
где и возникли неразрешимые проблемы 

и транспортом необщего пользования. 
Например, потребителям нерудных 
материалов Ульяновска уже оплачено 
около 100 000 тонн груза, а по причине 
отсутствия вагонов карьеры прекратили 
отгрузку. В решении этой про блемы пред-
приятия железнодорожного транспорта 
необщего пользования могли бы принять 
активное участие. Например, в собствен-
ности «ВолгаУралТранс» име ются более 
300 специализированных вагонов - думп-
каров, предназначенных именно для 
массовой перевозки навалоч ных грузов. 
Преимущество таких вагонов перед так 
называемым универсальным подвижным 
составом - полувагоном - в самостоятель-
ной механизированной вы грузке, за счет 
чего время перевалки мас совых объемов 
сокращается на порядок. Но задейство-
вать их практически невоз можно. И опять 
пресловутые тарифы - для отправки под 
погрузку состава («вертушку») из 50 ваго-
нов необ ходимо оплатить тариф в «РЖД» 
почти 1 000 000 рублей! Исходя из каких 
сооб ражений утверждаются в «РЖД» та-
кие тарифы? По каким причинам отправ-
ка полувагонов на то же расстояние стоит 
почти вдвое дешевле? Не имея ответы на 
эти вопросы, экономический интерес у 
клиентов к данному способу перевозки 
отсутствует, а груз не вывозиться. 

Не быть заложником
Никто не спорит, работать в условиях 

ре формирования отрасли тяжело. Однако 
должен ли заказчик транспортной услуги 
становиться ее заложником и взваливать 
на себя решение не свойственных его 
бизнесу вопросов? Ответ, пожалуй, оче-
виден. Именно поэтому, изучив все суще-
ствующие на рынке предложения, оценив 
их преимущества, недостатки и руковод-
ствуясь исключительно экономической 
целесообразностью, заказчик должен сам 
принять взвешенное решение о выборе 
партнера - будь то ОАО «РЖД» или ОАО 
«ВолгаУралТранс». 

порядке изменили технологию работы 
станции Промышленная и предприняли 
ряд ор ганизационных мер, в том числе: 
ввели в работу дополнительный манев-
ровый локомотив, с других участков, 
команди ровали дополнительных смен-
ных работ ников - диспетчеров, приемос-
датчиков, составителей; организовали, 
фактически за РЖД, работу по взаимо-
действию с собственниками вагонов для 
их скорей шей отправки; задействовали 
для вре менного размещения вагонов 
дополни тельные малоинтенсивные подъ-
ездные пути сторонних организаций. И 
как результат этого - был обеспечен своев-

Андрей МАклАев �
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Советский  
дом на колёсах
Пока большой Музей СССР в 
Ульяновске остается проектом,  
в Димитровграде собирают свой 
городской музей. 

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Особенность его в том, что он будет мо-
бильным. Передвижная выставка, посвя-
щенная советскому быту, побывает во всех 
учебных заведениях и на предприятиях. А 
потом, когда музей в Ульяновске все-таки 
откроют, лучшие экспонаты переедут туда.

Советский Союз - 
это целая эпоха. Если 
собирать все вещи, 
имеющие к нему от-
ношение, есть опас-
ность, что музей пре-
вратится в свалку 
ненужных вещей. 
Идейный вдохнови-
тель проекта Александр Демидов говорит, 
что этого не случится: «Мы собираем не все 
подряд, а вещи, отражающие быт советского 
человека. Предметы, которые использова-
лись в обиходе: на кухне или на даче. Идея 
такова: человек пришел, увидел вещь из свое-
го детства или юности, проникся этим духом, 
каким-то приятными воспоминаниями». 

Когда объявили о создании музея, люди 
стали нести в Димитровградский комитет по 
делам молодежи вещи из прошлого. Для экс-
позиции уже есть большие и маленькие де-
ревянные счеты, калькулятор 1975 года, два 
пластиночных проигрывателя, походный 
термос, репродукции картин в характерных 
советских зеленых рамах, старый советский 
утюг. Есть экспонаты, непосредственно свя-
занные с городом: это юбилейные медали, 
посвященные Димитровградскому авто-
агрегатному заводу, комсомольские значки в 
огромном ассортименте, флаги, вымпелы.

Самые раритетные экспонаты - это со-
ветская елка с игрушками и швейная ма-
шинка. Очень много фототехники. Начали 
даже думать о том, чтобы отдельно органи-
зовать экспозицию советского фотографа. 
Там будут фотоувеличители, проявители, 
ванночки, ну и, конечно, сами старинные 
фотографии.

Александр Демидов уверен, что эти 
вещи - не просто хлам, а целый культ: «По 
всей России сейчас наблюдается всплеск 
этой темы. Взять хотя бы суперпопулярные 
Дискотеки 80-х и 90-х. Кроме самой музы-
ки, у людей интерес к вещам и костюмам 
того времени, к реконструкциям прошлого. 
Люди, которые проводят такие большие ме-
роприятия на тему прошлого, вкладывают 
туда деньги. А значит, они посчитали, что 
интерес у людей есть, и немаленький».

Фишка этой выставки в том, что она бу-
дет не стационарной, а мобильной. Объедет 
учебные заведения: школы, ссузы, вузы. По-
сетит городские мероприятия, заводы и ор-
ганизации, социальные мероприятия. Орга-
низаторы планируют привлечь аниматоров, 
чтобы они в костюмах эпохи, в школьной 
форме или в форме руководящих сотруд-
ников ЦК показывали какие-то сценки, да 
и просто своим присутствием добавили ан-
туража.

Демидов считает, что музей на колесах 
будет интересен всем: «Для людей старшего 
поколения - это ностальгия, а для совсем мо-
лодых - новый опыт. Главное, найти, чем заце-
пить. Маленький пример. Пятнадцатилетней 
девушке показали аудиокассету и карандаш 
и спросили, как связаны эти предметы. Ага, 
у нее уже любопытство, зацепка. Она пред-
положила, что карандашом подписывают 
кассету. Но мы-то с вами знаем, что отгадка 
другая: карандашом или ручкой перематыва-
ли пленку на кассете. Вот с такой интересной 
истории, с бытовых предметов можно начать 
рассказ об эпохе в целом...».

Полный текст лесохозяйственного регламента приведен на сайте www.mpr73.ru в разделе «Законодательство / Ульяновская область/ Лесохозяйственные 
регламенты / Карсунское лесничество»

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО ХОЗЯЙСТВА  
И ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

05.10.2015 г.                                                                   № 75
г. Ульяновск

Об утверждении лесохозяйственного регламента 
Карсунского лесничества Ульяновской области

В соответствии с пунктом 1 части 1 статьи 83, частью 2 статьи 87 
Лесного кодекса Российской Федерации, подпунктом 1 пункта 15 при-
каза Федерального агентства лесного хозяйства от 04.04.2012 № 126 
«Об утверждении состава лесохозяйственных регламентов, порядка их 
разработки, сроков их действия и порядка внесения в них изменений», 
пунктом 2.2 Положения о Министерстве сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области, утвержденным постанов-
лением Правительства Ульяновской области от 02.10.2013 № 452-П,  
п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить лесохозяйственный регламент Карсунского лесничества 
Ульяновской области, изложив его в прилагаемой редакции.

2. Признать утратившими силу:
Приложение № 5 приказа Министерства лесного хозяйства, приро-

допользования и экологии Ульяновской области от 11.03.2011 № 3 «Об 
утверждении лесохозяйственных регламентов лесничеств, расположенных 
на территории Ульяновской области»;

Приложение № 4 приказа Министерства лесного хозяйства, природо-
пользования и экологии Ульяновской области от 30.04.2013 № 24 «О внесе-
нии изменений в приказ Министерства лесного хозяйства, природопользо-
вания и экологии Ульяновской области от 11.03.2011 № 3»;

Пункт 19 приказа Министерства сельского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов Ульяновской области от 28.12.2013 № 174 «О внесении изме-
нений в лесохозяйственные регламенты лесничеств Ульяновской области».

3. Настоящий приказ вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования.

Заместитель Председателя Правительства - Министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов  

Ульяновской области А.В.Чепухин

Сегодня 
исполняется  
85 лет  
со дня смерти 
основателя 
Чувашской 
народной школы 
Ивана Яковлева. 

дарья СударЕва �

С каждым годом растет 
интерес к многогранной 
научной и педагогической 
деятельности Ивана Яков-
левича Яковлева. Имя 
Яковлева известно теперь 
не только каждому чувашу, 
но и каждому просвещен-
ному жителю России. А его 
день рождения в Чувашии 
считается еще и Днем чу-
вашской письменности. 

Наряду со своим колле-
гой и старшим товарищем 
Ильей Ульяновым он отно-
сится к числу выдающихся 
деятелей отечественного 
просвещения. Более под-
робно узнать о жизни и 
творчестве Ивана Яков-
лева можно в музее «Сим-
бирская чувашская школа. 
Квартира И.Я. Яковлева». 

Музей существует с 
1991 года и уже в следую-
щем году отпразднует свой 
25-летний юбилей. Ранее на 
его территории находилась 
школьная усадьба, которая 
состояла из шести зданий: 
нижнего и верхнего корпу-
сов, флигеля, деревянного 
флигеля, здания домовой 
церкви, здания школьных 
мастерских и мужского 
двухклассного приходского 
училища. Ныне, когда Чу-
вашская народная школа 
прекратила свое существо-
вание, ситуация немного 
изменилась: в четырех зда-
ниях, сохранившихся до на-
ших дней, расположилось 
Ульяновское училище куль-
туры, в здании бывшей до-
мовой церкви - храм во имя 
Сошествия Святого Духа 
на Апостолов, а в верхнем 
корпусе - музей. 

«Квартира Ивана Яков-
левича создавалась шаг за 
шагом, - рассказывает заве-
дующая музеем Нина Лит-
винова.  - Восстанавливали 
ее по эскизам и фотографи-
ям, общались с правнуками, 
чтобы воссоздать как мож-
но более точно внутреннее 
убранство квартиры. Ме-
бель подбирали по тому 
времени, а часть была по-
лучена от самих потомков. 
Помимо основной экспози-
ции, мы проводим выстав-

ки по этнографии и народ-
ности, выставки потомков и 
учеников Ивана Яковлева. 
Материала довольно много, 
и всегда можно придумать 
что-нибудь интересное», - 
говорит Литвинова.

Вода, хранящая 
информацию и 

тачскрин экраны
Сегодня  полным хо-

дом идет подготовка  но-
вой экспозиции «История 

Симбирской чувашской 
учительской школы». По 
словам сотрудников музея, 
она была запланирована 
еще в далеком 1991-м. Но 
когда здания бывшего ком-
плекса начали передавать 
училищу культуры, второй 
этаж музея также оказал-
ся втянут в жилищный 
вопрос. Почти четверть 
века спустя все проблемы 
наконец-то оказались ула-
женными и вопрос об экс-
позиции  закрылся. Инте-
ресна концепция будущей 
школы.  «Изначально при 
ее составлении у нас было 
очень много документов. 
Мы не хотели делать му-
зей, который состоял бы 
из одних бумажек, это до-
вольно скучно и интересно 
только исследователям и 
научным работникам. Нам 
хотелось выбрать такие до-
кументы, которые бы отра-
жали какой-то конкретный 
период жизни или деятель-
ности Ивана Яковлевича», 
- рассказала «Ульяновской 
правде» Нина Литвинова.  

Документальная экспо-
зиция будет размещена в 
четырех залах. Предметной 
основой первого зала «Де-
ревенское прошлое» станут 
подлинные документы о 
рождении и учебе будуще-
го просветителя, а также о 
работе в качестве мерщи-

ка. Самый крупный план 
этой экспозиции - фигура 
мальчика Вани Яковлева 
с рукописным текстом на 
фоне репродукции. Цен-
тром станет так называемая 
интерактивная бочка, в ко-
торую будет вмонтировано 
современное оборудование. 
Невооруженному глазу по-
кажется, что внутри вода, 
но при внимательном рас-
смотрении будет понятно 
- внутри бочки мультиме-
дийный сенсорный экран, 
на котором любой желаю-
щий сможет посмотреть 
фото из семейного архива 
Яковлевых.

Второй зал будет посвя-
щен основным событиям 
из жизни Ивана Яковлева. 
Среди экспонатов разно-
образные буквари, подлин-
ные документы, учебные 
пособия, книги, награды, 
а также «живой букварь» - 
большой экран на стене, на 
котором можно будет уви-
деть чувашский алфавит, 
народные пословицы, на-
ставления и рассказы.

В третьем зале располо-
жатся подлинные письма 
Ивана Яковлевича, письма-
воспоминания, кадры до-
кументальной хроники, 
запечатлевшие Яковлева 
в последние годы жизни. 
Здесь же будет находиться 
настольная медиакнига, где 
размещен текст духовного 
завещания Яковлева. «Не 
нужно делать из него идола. 
Яковлев был в первую оче-
редь живым человеком. Мы 
хотим, чтобы люди смогли 
сесть за стол, послушать 
его стихи и письма, узнать 
и понять его как человека», 
-  пояснили в музее.

Завершит экспозицию 
зал «Симбирская чуваш-
ская учительская школа 
- дело всей жизни». Пла-
нируется установка про-
ектора, где гостям музея 
покажут фильм «Прогулки 
по школе». В витринах, рас-
положенных вдоль стен, бу-
дут размещаться графиче-
ские работы современных 
художников, юношеские 
стихи Ф. Павлова, репро-
дукции картин К. Иванова.  
Напомним, на сегодня за-
планировано проведение 
ряда праздничных меро-
приятий, посвященных чу-
вашскому просветителю. 

В 10 утра учащиеся 
ульяновских школ № 64 и 
№ 55 возложат цветы к па-
мятнику Яковлева, а в пол-
день в ДК «Киндяковка» 
стартует  финал областного 
конкурса «Путене», в кото-
ром примут участие детские 
вокальные и танцевальные 
коллективы города и обла-
сти в возрастной категории 
от 3 до 10 лет. 

Яковлеву посвящается
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Кстати 
Чешские парламентарии прибыли в Ульяновск с 
четырехчасовым опозданием. 
Как сообщает РИА «Новости», члены иностран-
ной делегации, летевшие в Ульяновск, были 
задержаны в московском аэропорту  
«Шереметьево». 
В Ульяновск они направлялись на самолете Ми-
нистерства обороны Чешской Республики. 
- В аэропорту «Шереметьево» нас задержали 
более чем на четыре часа, - пожаловался вице-
спикер парламента Чешской Республики Петр 
Газдик. - Сначала нас заставили выйти из само-
лета, пройти паспортный контроль. Когда мы 
прошли эту процедуру, нас отказались впустить 
в самолет. 
По словам Газдика, представители российской 
стороны обратили внимание членов чешской 
делегации на то, что их ряды, после остановки в 
Москве, увеличились. Однако глава делегации 
заявил, что в Москве к ним присоединились 
сотрудники Посольства Чехии в России, о чем 
заранее была достигнута договоренность. 
Самолету с чешскими гостями в итоге было 
разрешено продолжать путь. В связи с инци-
дентом глава чешского парламента Ян Гамачек 
позвонил в Посольство России в Чехии, выразил 
свою обеспокоенность возникшей ситуацией и 
попросил передать это в Москву.

Завтра российские 
войска специального 
назначения отметят 
собственный 
праздник - 
Всероссийский день 
спецназа. 

андрЕй кОрЧаГин �

В Ульяновске праздник отметят секрет-
ными стрельбами, на которых в меткости 
посостязаются представители различных 
силовых структур региона.

Немного истории
Части специального назначения суще-

ствовали в русской армии уже без малого 
100 лет назад. Это была отдельная морская 
бригада особого назначения (ОМБОН), 
сформированная 31 мая 1916 года в составе 
Минного и Артиллерийского полков осо-
бого назначения и Речной флотилии осо-
бого назначения. 

Часть была укомплектована офицера-
ми ВМФ и принимала участие в боевых 
действиях на Западном фронте Первой 
мировой до начала 1918 года, после чего ее 
расформировали. 

В том же 1918 году были созданы уже 
советские части особого назначения. Под-
чинялись они ВЧК и предназначались для 
борьбы с басмачеством в Средней Азии и 
повстанцами на территории Российской 
Республики. 

Русский, советский, 
российский!

Впрочем, официальным днем рож-
дения советского спецназа считается 
только 24 октября 1950-го. Именно в 
этот день министр Вооруженных сил 
СССР, маршал Советского Союза Алек-
сандр Василевский подписал директиву  
№ ОРГ/2/395/832 с грифом «Секретно» о 
создании подразделений специального на-
значения. И уже к 1 мая 1951 года Воору-
женные силы СССР имели в своем составе 
армейский спецназ - подразделения специ-
ального назначения численностью более 
пяти с половиной тысяч человек.

Сегодня подразделения специального 
назначения - это военизированные форми-
рования ФСБ, МВД, МО, МЧС, Минюста и 
других федеральных органов государствен-
ной власти, имеющие имена собственные: 
«Альфа», «Вымпел» и т.д. Они предназна-
чены для антитеррористических действий, 
розыска и задержания особо опасных и 
вооруженных преступников, ликвидации 
преступных групп, освобождения залож-
ников и проведения других узкопрофиль-
ных операций. Основными особенностя-
ми подразделений спецназа являются их 
относительно небольшой личный состав, 
отличная подготовка, дерзость, внезап-
ность, инициативность, быстрота, согласо-
ванность действий; умелое использование 
ударных и маневренных возможностей 
вооружения, военной техники, а также за-

щитных свойств местности, времени суток, 
погодных условий.

Теперь праздник - общий 
В современной России единого дня, 

объединяющего все подразделения спец-
наза, первое время не было. День спецназа 
стал отмечаться в нашей стране только с 
2006 года, когда для возрождения воинских 
традиций и повышения престижа военной 
службы, а также в знак признания заслуг 
военных специалистов в обеспечении обо-
роны и безопасности государства Указом 
Президента России, Владимира Путина 
были установлены 7 профессиональных 
праздников и 14 памятных дней. Среди 
них оказался и День подразделений специ-
ального назначения, который и отмечается 
24 октября.

- Да, действительно, в календарях на-
шего Отечества значится такой праздник 
- День подразделений специального на-
значения Вооруженных сил России, или, 
если сказать проще, День спецназа, - под-
твердил «Ульяновской правде» ветеран 
боевых действий в Чечне, представитель 
регионального отделения общественной 
всероссийской организации «Ассоциация 
ветеранов спецслужб», член общественного 
совета УФСИН по Ульяновской области, в 
1994 - 1997 годах командир ульяновского 
спецназа «Шквал» Сергей Фомин. - Но 

все же единой компанией спецназовцы 
этот праздник не отмечают. Каждый спец-
наз празднует свой день рождения в своем 
узком кругу. А наша ассоциация спецслужб 
решила выступить с инициативой прово-
дить единый праздник для всех ульянов-
ских спецназовцев.

- Его мы и будем отмечать во Всерос-
сийский день спецназа - 24 октября, - рас-
сказал другой представитель региональ-
ного отделения Ассоциации ветеранов 
спецслужб, заслуженный тренер России 
по греко-римской борьбе Александр Пар-
фенов. - Встречу действующих сотруд-
ников ульяновских спецподразделений и 
ветеранов боевых действий мы планируем 
провести на базе спорткомплекса «Дина-
мо». Обязательно пригласим на праздник 
детей - учеников кадетских, милицейских, 
казачьих, эмчеэсовских классов. То есть 
тех школьников, родители которых вы-
брали для своих детей важное дело - слу-
жение Отечеству. В сценарии праздника 
- торжественное построение, посещение 
выставки боевого оружия и военного сна-
ряжения, полевая кухня, фото на память 
со спецназовцами. Кроме того, ветераны 
боевых действий проведут с ребятами 
беседы на патриотические темы. Ведь 
военно-патриотическая направленность - 
очень важная составляющая нашей рабо-
ты. Хочется, чтобы современная молодежь 
тянулась к героям своей страны, знала о 
них, гордилась ими. Что касается самих 
взрослых участников праздника, то все 
они, как действующие спецназовцы, так 
и ветераны боевых действий, примут уча-
стие в соревнованиях по стрельбе.

Правда, по такой программе празд- 
ник в Ульяновске пройдет лишь в  
следующем году.

- Дело в том, что состязания будут не 
в обычной стрельбе, а в боевой, - пояснил 
Сергей Фомин. - Можно сказать, закрытой 
для посторонних глаз. Это азы стрелковой 
подготовки, с которых начинается обуче-
ние спецназа. Уровень подготовки не во 
всех подразделениях одинаковый, поэто-
му необходим обмен опытом и навыками 
между бойцами. Не секрет, что и каждое 
подразделение живет своей собственной 
жизнью, которая публично не афиширу-
ется. Достаточно сказать, что подобные со-
ревнования между спецподразделениями в 
Ульяновской области еще ни разу не про-
водились. Для подготовки к такому ответ-
ственному мероприятию нужно время. В 
этом году его, увы, нет.

В текущем году День спецназа отметят 
в Ульяновске, так сказать, по-тихому.  Се-
годня, 23 октября, представителей спецна-
за пригласили в 31-ю гвардейскую бригаду 
ВДВ, где намечено торжественное собрание. 
В тот же день представители региональной 
Ассоциации спецслужб совместно с ветера-
нами и действующими сотрудниками спец-
назов проведут в региональном центре по-
садку деревьев и небольшой митинг у дома, 
где жил наш герой-спецназовец Дмитрий 
Разумовский.

Ульяновских ветеранов наградят по-чешски
37 жителей области, 
освобождавших в годы Второй 
мировой войны Чехословакию, 
получат памятные медали 
министра обороны Чешской 
Республики.

андрЕй кОрЧаГин �

Награды ульяновским ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны привезла в 
наш регион делегация парламента Чеш-
ской Республики во главе с вице-спикером 
Петром Газдиком.

Чешские гости прибыли в Ульяновск 
22 октября и из аэропорта первым делом 
направились к обелиску Славы на площа-
ди 30-летия Победы, где возложили цветы 
к Вечному огню и минутой молчания по-
чтили память погибших героев Великой 
Отечественной войны.

- Наша делегация здесь потому, что 
мы в Чешской Республике не забываем 
о том, что ваши отцы и деды боролись за 
нашу общую свободу, - сказал Петр Газдик. 
- Свобода не является чем-то само собой 
разумеющимся, за свободу надо бороться 
всем миром. Я хочу пожелать всем собрав-
шимся здесь, чтобы нам больше никогда 
не пришлось строить новые памятники 
тем, кто погиб за свободу наших детей и 

внуков. Честь и память всем тем, кто по-
жертвовал во имя свободы самое ценное, 
что у него есть, - жизнь.

- Министерство обороны Чешской Ре-
спублики выступило с инициативой на-
градить ветеранов-солдат, которые во вре-
мя Второй мировой войны освобождали 
Чехословакию, наградой министра оборо-
ны Чешской Республики, - рассказал под-
полковник, военный атташе Посольства 
Чешской Республики в Российской Фе-
дерации Томаш Зипфел. - Сегодня такие 
награды мы привезли в Ульяновскую об-
ласть. Мы передадим их представителям 
ульяновской соцзащиты для того, чтобы 
они вручили их ульяновским ветеранам, 
освобождавшим Чехословакию.

Как пояснили «Ульяновской правде» в 
Главном управлении труда, занятости и со-
циального благополучия региона, чешская 
делегация привезла  37 наград министра 
обороны Чешской Республики. Так, одну 
из них получит Татьяна Васильевна Яцен-
ко, которая принимала участие в обороне 
Новороссийска, в боях на Малой Земле, 
Украине, в Польше, Венгрии… Встретила 
победу в Чехословакии, под Прагой.

В ближайшие дни представители ор-
ганов соцзащиты вручат чешские награ-
ды ульяновцам. В силу здоровья и ввиду 
своего преклонного возраста эти люди не 
смогли присутствовать на торжественной 
церемонии передачи наград, поэтому па-
мятные знаки все они получат на дому.

В рамках визита в Ульяновскую об-
ласть делегация парламента Чешской 
Республики приняла также участие в от-
крытии в нашем городе памятного знака 
чехословацким легионерам.
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Победила  
на столичном  

ипподроме
Ульяновская наездница Светлана 

Остроглазова стала победительницей 
молодежного чемпионата России по 
рысистому бегу. Соревнования про-
ходили на центральном ипподроме  
Москвы. Теперь наша 19-летняя 
спортсменка выступит за сбор-
ную России на первенстве Евро-
пы для спортсменов не старше  
25 лет.

И правой, и левой
Ульяновец Алексей Ульянов заво-

евал серебряную медаль чемпионата 
России по армрестлингу среди спорт- 
сменов с нарушением слуха. В Екате-
ринбурге 22-летний спортсмен был 
первым на правой руке и вторым - на 
левой. По сумме двоеборья Ульянов 
занял второе место.

«Зоркий» пригласил 
ульяновских хоккеистов
Сразу два 18-летних воспитанни-

ка ульяновского областного хоккея 
в новом сезоне сыграют за красно-
горский «Зоркий-2». В Подмосковье 
перебрались ульяновский защитник 
Илья Фадейчев и димитровград-
ский полузащитник Глеб Ратников. 
Более того, Ратников уже отметился 
забитым мячом за новую команду - 
в товарищеском матче «Зоркий-2» 
уступил молодежном составу мо-
сковского «Динамо» (3:4). Между 
тем сразу шесть воспитанников 
ульяновского хоккея получили вызо-
вы в юношеские и юниорскую сбор-
ные России. Этой чести удостоились: 
Кирилл Тарабаев, Кирилл Коло-
мейцев, Алексей Головин (на фото), 
Радинур Мифтахутдинов, Виктор 
Алексеев и Александр Степанов.

Дублёры «Волги»  
сыграют в Кирове

Продолжает готовиться к сезону 
хоккейная «Волга-2». После победы 
на Кубке России по мини-хоккею с 
мячом среди команд Высшей лиги в 
планах подопечных Сергея Горчако-
ва и Александра Малаховского по-
ездка в Киров на турнир на призы 
ФХМР (16 - 18 ноября). Там наши 
молодые хоккеисты скрестят клюш-
ки с сыктывкарским «Строителем», 
оренбургским «Локомотивом», 
«СКА-Свердловском», димитров-
градским «Черемшаном» и киров-
ской «Родиной-2».

Счастливая Ницца... 
Ульяновский легкоатлет Рашид 

Хусаинов завоевал две медали на III 
Европейских играх ветеранов, про-
ходивших в Ницце. Выступая в ка-
тегории спортсменов старше 55 лет, 
Хусаинов финишировал вторым на 
400-метровке и третьим - на дистан-
ции вдвое короче.

…и Абхазия
Борец вольного стиля Иван Кор-

нилов (весовая категория до 41 кг) 
выиграл международный турнир в 
Абхазии. 14-летний ульяновский 
спортсмен одержал победы во всех 
четырех схватках. Там же на вторую 
ступень пьедестала почета поднялся 
16-летний Кирилл Ржата (50 кг) из 
Большого Нагаткина.

Именно так 
охарактеризовал 
игру своей 
команды главный 
тренер «Волги» 
Сергей Седышев  
в поединке против 
тольяттинской 
«Лады».

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Ульяновские футболисты 
потерпели третье поражение 
в четырех последних матчах 
и откатились на шестое место 
в турнирной таблице.

Тольяттинцы приехали в 
Ульяновск явно не в ранге фа-
ворита. Мало того что «Лада» 
не блещет в чемпионате, так 
в последнее время на наших 
соседей обрушилась целая 
эпидемия травм - в поединке 
против «Волги» они не досчи-
тались сразу пятерых футбо-
листов. Впрочем, это ничуть 
не помешало «Ладе» уйти на 
перерыв, ведя в счете 2:0.

Голевая засуха «Волги», 
которая перед игрой состав-
ляла 289 минут, в итоге пре-
рвалась на 368-й минуте - на 
79-й минуте встречи Даниил 
Наговицин сравнял счет в 
матче - 2:2. (В середине второ-
го тайма тольяттинцы забили 
гол в собственные ворота.)

А принес победу гостям 
гол Герюгова за несколько ми-
нут до финального свистка.

- То, что наша команда 
показала в первом тайме, не 
иначе как издевательством 
над футболом не назовешь, 
- скажет после матча глав-
ный тренер «Волги» Сергей 
Седышев. - Во втором тайме 
нам вроде удалось встать с 
колен, но все равно проигра-
ли. Хочу попросить проще-
ния у болельщиков за такую 
безобразную игру в нашем 
исполнении.

Баранов идет дальше
Второй матч подряд во-

рота «Волги» защищал Кон-
стантин Баранов. И если по 

игре в Новотро-
ицке к нему во-
просов не было, то на 
сей раз 22-летний голки-
пер совершил несколько по-
марок. Впрочем, несмотря на 
это, Седышев рассчитывает 
на Баранова и в будущем.

- Нам с большим трудом 
удалось убедить сыграть за 
нас в этом сезоне вратаря 
Дмитрия Красильникова - 
он подумывал о заверше-
нии карьеры, - говорит 
наставник «Волги». - Но 
нужно думать и о буду-
щем. Я вижу в Баранове 
перспективу и рассчиты-
ваю на него в будущем. 

Параллели  
с прошлым 

сезоном
Хоть и не принято 

подводить итоги до окон-
чания, тем более что «Волге» 
предстоит сыграть еще 11 
матчей, кое-какие выводы 
можно сделать уже сейчас. И 
будут они явно не в пользу 
«Волги» нынешнего созыва. 
Так, например, в прошлом 
сезоне наши футболисты в 
25 матчах потерпели всего на 
всего три поражения, сегодня 
же таковых - уже семь. Если 
год назад «Волга» по итогам 
чемпионата пропустила 16 
мячей, то ныне таковых «про-
боин» уже на три больше. 
Каждый сам сделает выводы, 
однако Сергей Седышев для 
себя их уже сделал.

- Не буду скрывать - с не-
которыми футболистами мы 
ошиблись, будем с ними рас-
ставаться, постараемся укре-
пить состав во время зимнего 
перерыва в чемпионате, - го-
ворит Седышев. - В этой не-
простой ситуации, в которую 
сейчас попала команда, раду-
ет только одно - перед нами 
в этом сезоне не ставится 
больших задач. Главная наша 
цель - определиться с игрока-
ми - с теми, кто будет играть 
за «Волгу» в будущем, что-
бы выйти на солидный уро-
вень. И чтобы этот уровень 
«Волга» показывала в самом 
центре города на стадионе 
«Труд», на котором после ре-
конструкции поле будет обо-
рудовано подогревом. 

Турнирная таблица
1. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 16 10 4 2 35-10 34
2. «Челябинск» (Челябинск) 16 10 2 4 26-13 32
3. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 16 9 3 4 29-18 30
4. «Волга-Олимпиец» (Н. Новгород) 16 8 6 2 23-11 30
5. «Сызрань-2003» (Сызрань) 16 7 4 5 21-19 25
6. «ВОЛГА» (Ульяновск) 16 7 2 7 22-19 23
7. «Химик» (Дзержинск) 16 5 3 8 19-27 18
8. «Лада-Тольятти» (Тольятти) 16 4 3 9 15-35 15
9. «Носта» (Новотроицк) 16 2 6 8 11-25 12
10. «Динамо» (Киров) 16 0 3 13 12-36 3

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении общего собрания участников общей долевой собственности 

земельного участка в границах СПК «1 Мая»  
Мелекесского района Ульяновской области  

с кадастровым номером 73:08:043501:1
В соответствии с п. 2 ст. 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 г. №101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» извещаем участ-
ников общей долевой собственности на земельный участок в границах СПК 
«1 Мая» Мелекесского района Ульяновской области с кадастровым номером 
73:08:043501:1 о проведении общего собрания, которое состоится 2 декабря 2015 
года в 10 часов 00 минут по адресу: Ульяновская область, Мелекесский район,  
с. Моисеевка, ул. Школьная, д. 30 (здание конторы). Инициатором созыва собра-
ния являются участники общей долевой собственности на указанный земельный 
участок. 

Повестка дня собрания:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Об утверждении проекта межевания земельных участков.
3. Об утверждении перечня собственников земельных участков, образуемых 

в соответствии с проектом межевания земельных участков.
4. Об утверждении размеров долей в праве общей долевой собственности на 

земельные участки, образуемые в соответствии с проектом межевания земельных 
участков. 

5. Об условиях договора аренды земельных участков, находящихся в общей 
долевой собственности, земельных участков, образованных в результате выдела 
из земельного участка с кадастровым номером 73:08:043501:1.

6. Выборы доверенного лица, уполномоченного от имени участников долевой 
собственности без доверенности действовать при согласовании местоположения 

границ земельных участков, одновременно являющихся границей земельного 
участка, находящегося в долевой собственности, при обращении с заявлениями 
о проведении государственного кадастрового учета и государственной регистра-
ции прав на недвижимое имущество в отношении земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности, и образуемых из него земельных участков, а также 
заключать договоры аренды данного земельного участка, в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

7. Разное.
Регистрация состоится в 9.00. При себе необходимо иметь документы, удо-

стоверяющие личность; документы, удостоверяющие право на земельную долю. 
Для представителей участников общей долевой собственности -  надлежащим 
образом оформленную доверенность. 

Заказчиками работ по подготовке проекта межевания являются собственни-
ки земельных долей СПК «1 Мая», от имени которых действует представитель 
Сафиуллов Альверт Тагирович (433503, РФ, Ульяновская область, Мелекес-
ский район, с. Моисеевка, ул. Школьная, д. 56, тел. 8 (84235) 96-1-41). Проект 
межевания земельного участка подготовлен кадастровым инженером Вестфаль 
Ниной Витальевной (433508, Ульяновская область, г. Димитровград, ул. III Ин-
тернационала, 78а, vestfal@list.ru, тел. 89374516663, квалификационный аттестат  
№ 73-10-31). Адрес для ознакомления с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания, а также с проектом межевания земельного 
участка: Ульяновская область, Мелекесский район, с. Моисеевка, ул. Школьная, 
д. 30 (здание конторы). Предложения по доработке проекта межевания земель-
ного участка после ознакомления направлять в письменном виде по адресам: 
Ульяновская область, Мелекесский район, с. Моисеевка, ул. Школьная, д. 30, 
СПК «1 Мая» и 433508, Ульяновская область, г. Димитровград, ул. III Интерна-
ционала, 78а,  Вестфаль Н.В. 

Кадастровым инженером Кибакиным М.М., работающим в ООО «Юрист 
М», 433750, Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45, e-mail: kervod@
mail.ru, т/ф 89510909318, номер квалификационного аттестата 73-15-246, под-
готовлен проект межевания земельных участков, образованных путем выдела 
из земельного участка с кадастровым номером 73:02:012901:1, местоположе-
ние: Ульяновская область, Барышский район, СПК им. В.И. Ленина. Заказчи-
ком проекта межевания является Старостина Марина Александровна (433724, 
Ульяновская обл., Барышский р-н, с. Малая Хомутерь, т/ф 89170541260). Озна-

комиться с проектом межевания  и направить обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ земельных участков, выделяемых в 
счет земельных долей, можно по адресу: 433750, Ульяновская обл., г. Барыш, ул. 
Красноармейская, 45 в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего 
извещения. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требует-
ся согласовать местоположение границ: участники общей долевой собственности 
земельного участка с кадастровым номером 73:02:012901:1, участки, расположен-
ные в границах кадастрового квартала 73:02:012901.

В гости к аутсайдеру
Свой следующий матч 

«Волга» проведет 26 октября 
в Кирове против местного 
«Динамо». Явный аутсайдер 
зоны «Урал-Поволжье» име-
ет в своем активе всего три 
очка, при этом кировчане в 
нынешнем чемпионате ни 
разу не познали вкуса побед. 
В последний раз динамовцы 
смогли поживиться турнир-

ными баллами 19 сентября, 
сыграв вничью в Новотроиц-
ке (1:1). После чего последо-
вала серия из пяти пораже-
ний подряд.  

Результаты осталь-
ных матчей 16-го тура  
(20      октября): «Химик» - «Неф- 
техимик» - 0:2, «Волга-
Олимпиец» - «Динамо» - 1:0, 
«Сызрань-2003» - «Носта» 
- 2:0, «Челябинск» - «Зенит-
Ижевск» - 2:0.

Издевательство 
над футболом
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Как выяснилось, 
в Ульяновске пела 
вспомогательная 
группа третьего 
состава легендарного 
ВИА.

АлеКСАндР Кныш �

В минувший понедельник со 
сцены Большого зала Ленинско-
го мемориала звучали «Беловеж-
ская пуща», «Коляда», «Наши 
любимые» и другие бессмерт-
ные хиты от «Песняров». Толь-
ко вот в самих музыкантах было 
трудно узнать золотой состав 
культовой белорусской группы. 
«Ульяновская правда» задалась 
вопросом, что за состав «Песня-
ров» добрался до Ульяновска?

После смерти Владимира 
Мулявина в 2003 году стали по-
являться другие одноименные 
группы, исполняющие песни ле-
гендарного коллектива. Сегодня 
«Песняров» пять, и все они ис-
пользуют старый репертуар му-
лявинского ВИА. Состав «Песня-
ров», выступивший в Ульяновске, 
«левым» можно назвать с боль-
шой натяжкой. Хотя и легитим-
ным в Белоруссии их не считают. 
Поэтому гастролируют они толь-
ко по России. В этих «Песнярах» 
есть даже один украинец. Влади-
мир Стамати - один из фронтме-
нов коллектива с характерным 
для ВИА-легенды тенором.

Владимир появился в груп-
пе в 2003 году за два месяца до 

трагической гибели Мулявина. 
Тогда же он и еще несколько му-
зыкантов во главе с одним из са-
мых известных «песняров» Лео-
нидом Борткевичем откололись 
от основного состава, не согла-
сившись с кандидатурой нового 
директора. Вместе с музыканта-
ми ушел и Игорь Свечкин, ко-
торый с 1992 года был одним из 
администраторов звездного бело-
русского ВИА. Вскоре Свечкин 
не сработался и с Борткевичем. 
И ушел, забрав с собой пятерых 
«песняров». В этом составе они 
работают и по сей день. 

Пятый - композитор, аран-
жировщик, клавишник и бэк-
вокалист Александр Виславский 
присоединился к команде Свеч-
кина лишь в 2003-м. Хотя счита-
ется самым старшим «песняром» 
в этой группе. Он пришел в ВИА 
еще при Мулявине в 1985 году, 
но через пять лет покинул кол-
лектив, чтобы еще через 13 стать 
«песняром» снова. Гитарист и 
бэк-вокалист Виктор Молчанов и 
ударник Владимир Марусич поя-
вились в группе в 1993 году. Ма-
русича Мулявин пригласил в том 
числе читать входивший в моду 
рэп-речитатив. У Молчанова, как 
и у Виславского, случился вы-
нужденный перерыв. В 1996 году 
во время очередных разборок в 
коллективе он ушел от Мулявина 
и уехал в США, чтобы позже вер-
нуться к Свечкину. 

Еще один лид-вокалист го-
стевавших в Ульяновске «Пес-
няров», как его позиционируют 
коллеги, «белорусский красавец» 
Павел Заяц в ВИА с 1998 года. 
Его, перед тем как активно отой-
ти от дел руководителя «Пес-

няров», предложил коллективу 
сам Мулявин. Да и Владимир 
Стамати еще в 80-х хотел петь с 
Мулявиным. Но не прошел стро-
жайшую еще по тем временам му-
лявинскую «выбраковку». Зато 
до 2003 года его шикарный голос 
очень пригодился другой попу-
лярной белорусской группе «Ве-
расы». Хохла белорусские «Пес-
няры» приняли с радостью. Тем 
более с его приходом в группе 
Борткевича-Свечкина появились 
собственные известные до сих 
пор «боевики»: баллада «Нарочь» 
и «Реквием» памяти Мулявина.

Пять лет назад Министерство 
культуры Республики Беларусь 
публично открестилось от «пес-
няров» Борткевича и Свечкина. 

Начальник управления искус-
ства белорусского Минкульта 
Михаил Козлович тогда, раз и на-
всегда расставив верные акценты, 
заявил: «Все группы и отдельные 
исполнители, использующие на-
звание «Песняры» на территории 
России и других стран СНГ, не-
легитимны, кроме ансамбля «Бе-
лорусские песняры» и Белорус-
ского государственного ансамбля 
«Песняры», которые являются 
законными правопреемниками 
легендарного коллектива, создан-
ного Владимиром Мулявиным, и 
которым мы оказываем финан-
совую помощь, предоставляем 
гранты и иную поддержку для 
продвижения коллектива как в 
нашей стране, так и за рубежом».

В Ульяновске «песняры» Иго-
ря Свечкина пояснили, что их 
нелегитмность на родине не сму-
щает: «Есть еще два коллектива 
с названием «Песняры», так они 
даже белорусского языка не зна-
ют. И вообще, мы не понимаем, в 
чем проблема: в Беларусь мы не 
лезем, там есть два своих государ-
ственных ансамбля. Работаем на 
российскую публику, где помнят 
и любят «Песняров» и легендар-
ные «Вологду», «Александрину», 
«Алесю», «За полчаса до весны». 
Во время концертов мы обычно 
показываем не больше пяти но-
вых песен. Все равно ведь народ 
ждет и просит «Березовый сок» 
или «Касив Ясь канюшыну». Без 
этих песен мы никуда…

Актер  
из Ульяновска «задушил» 
свою партнершу по 
съемочной площадке.

ИВАн КАМышеВ �

Три недели назад наша газета уже писа-
ла об ульяновце Илье Савельеве-Шумском, 
который с 1991 года успешно осваивает 
съемочные площадки Санкт-Петербурга. 
Но если до недавних пор в самых модных 
питерских сериалах он считался «королем 
эпизода», то теперь активно переходит на 
«крупные формы». 

В новом сериале «Гоголь» партнером 
Ильи стал культовый российский актер 
театра и кино Олег Меньшиков. Работой 
с земляком Олег Евгеньевич остался зело 
доволен.

«Гоголя» к 2017 году по заказу ТНТ 
снимает команда во главе с популярным 
продюсером, режиссером, актером, пев-
цом и шоуменом Александром Цекало. 
По легенде из службы подбора актеров 
«Ленфильма» колоритная внешность 
Савельева-Шумского приглянулась само-
му продюсеру. Так, Илья - ученик великого 
Юрия Копылова, много лет проработав-
ший на сцене симбирской драмы, стал кре-
стьянином Иваном. Влюбившимся в свою 
хозяйку и из ревности задушившим ее. 

Причем здесь великий русский писа-
тель, спросите вы?

А вот причем. В своей жизни классик 
сжигал не только «Мертвые души». Пер-
вым уничтоженным им собственным про-
изведением была изданная за свои деньги 
книжка романтических стихов «Ганц Кю-
хельгартен». Переживая серьезный лич-

ный и творческий кризис, будущий автор 
«Ревизора» переезжает в Санкт-Петербург. 
В столице молодой Гоголь устраивается 
писарем в Третье отделение Собственной 
Его Императорского Величества канцеля-
рии - полиции того времени. В это время в 
селе Диканька на родной писателю Полтав-
щине происходят таинственные убийства, 
и Николай отправляется сопровождать 
опытного следователя Гуро на место пре-
ступления. В конце каждой из восьми се-
рий Гоголь будет писать одну из глав цикла 
«Вечера на хуторе близ Диканьки».

Литератора в этой детективно-
мистической драме из разряда «Сонной ло-

щины» Тима Бертона и «Шерлока Холмса» 
Гая Ричи играет молодой актер Александр 
Петров, Гуро - Олег Меньшиков. А ульяно-
вец становится одним из их «клиентов».

- Встреча с Олегом Евгеньевичем ста-
ла для меня полнейшей неожиданностью, 
- рассказывает Илья «Ульяновской прав-
де». - Накануне съемок меня «забыли» 
предупредить, кто станет моим партнером 
по съемочной площадке. Примечательно, 
что одевали и гримировали меня в интерье-
рах Меньшиковского дворца под Питером, 
окрестности которого и сыграют в сериале 
Диканьку. И вот выхожу я загримирован-
ный не то под Распутина, не то под Ивана 

Грозного, которого, кстати, давно мечтаю 
сыграть, и первым встречаю Меньшикова. 
Сказать, что опешил - ничего не сказать. 
Только и смог протянуть руку и предста-
виться севшим от волнения голосом. Ра-
ботал Олег Евгеньевич на площадке юве-
лирно. Каждая его реплика, каждый жест 
продуманы до мелочей и полны скрытых 
смыслов. Поэтому он не тратится на пустой 
треп и общение. В перерывах между дубля-
ми уходил в личный гримваген. Чувство-
валось -  на площадке звезда. По сценарию 
Гуро произносит: «Ты крещеный, Иван?». 
Потом обходит меня по кругу, кладет руку 
на плечо и срывает крест, который затем 
становится важной уликой. Ходил вокруг 
меня кругами Меньшиков пятнадцать ду-
блей. И ни разу не повторился. Чувствова-
лось, как напряжен внутренне, такая вещь 
в себе. Весь в образе. У меня от срываний 
креста с шеи образовалась «страгуляцион-
ная» полоса, как у повешенного. Но она от 
самого Меньшикова. Повод для гордости 
(улыбается).

В кулуарах обсуждали еще одну леген-
ду о том, что заполучить звезду на проект 
- залог его качества. Абы в чем Олег Евге-
ньевич не снимается. Однажды за год ему 
прислали сразу 70 сценариев. И все роли 
он отклонил… 

Что касается Савельева-Шумского, то 
за срывание креста он потом отыгрался 
на актрисе, играющей барыню. По сцена-
рию она выходит замуж за чухонца, а влю-
бленный в нее Иван удушает хозяйку. На-
смерть.

- Душить ее мне пришлось дублей де-
сять, - продолжает земляк, - со свирепой 
мордой и зверским криком. Я сорвал голос. 
А моя партнерша на восьмом дубле взмо-
лилась: «Вы мне, наверное, столько синя-
ков оставили. А у меня муж дома ревни-
вый, как ваш Иван». К счастью, обошлось 
без следов.

Странгуляционная полоса  
от Олега Меньшикова

Нелегитимные «Песняры»?
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23 
Кручу-верчу

Музей «Симбирская чувашская школа. Квартира И.Я. 
Яковлева» представляет выставку предметов, без которых 
не обходится ни одна кухня мира, - кухонных приборов.  
В экспозиции представлены предметы кухонной утвари 
конца XIX - начала XX века и прослежена эволюция раз-
вития кухонных приборов. 

Выставка продлится до 14 ноября. 

24
Бетховен и Брамс

Ульяновский государственный академический симфо-
нический оркестр «Губернаторский» вновь порадует улья-
новцев музыкой прошлых лет. На этот раз под руковод-
ством заслуженного артиста России, дирижера Владимира 
Альтшулера (Санкт-Петербург) музыканты исполнят ми-
ровые классические произведения Бетховена и Брамса на 
сцене Мемцентра. 

Солистка - лауреат международного конкурса Анна Ма-
ликова (фортепиано, Германия). 

Билеты - от 100 до 600 руб. 
начало в 17.00.

25
Тёплая ярмарка

Мастера и рукодельницы соберутся 25 октября в Креа-
тивном пространстве «Квартал», где пройдет тематическая 
ярмарка «Теплый маркет». Все желающие смогут приоб-
рести разнообразные изделия из натуральных материалов, 
аксессуары и украшения для дома. 

Часы работы ярмарки с 12 до 15 часов. 
А для тех, кто не умеет творить своими руками, но очень 

хочет научиться, организаторы ярмарки готовят интерес-
ные мастер-классы по вязанию шарфов, росписи по дереву 
и работе с кожей. 

Записаться на мастер-классы и узнать подробности 
можно по тел. 8 987 685 70 61 (Людмила). 

Форум для всей семьи
В рамках реализации социального проекта «Что нам 

стоит дом построить» в Ленинском мемориале состоится 
«Форум многодетных семей». Организаторы - Ульяновская 
региональная общественная организация помощи родите-
лям и детям «Совет родителей».

Цель мероприятия - познакомить людей с программами 
поддержки многодетных семей, со строительными компани-
ями, строящими жилье для многодетных. В форуме примут 
участие представители городской и областной власти, пред-
ставители строительных фирм и коммерческих банков.

Регистрация участников в 11.00.
Часы работы форума: с 11.30 до 13.00. 
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Андрей Козлов рассудит 
ульяновских умников.

Андрей КОрЧАГИн �

Обладатель «Бриллиантовой совы», магистр и 
лучший капитан клуба «Что? Где? Когда?» оценит 
знания эрудитов - финалистов интеллектуального 
чемпионата среди предприятий Росатома.

Финальный этап турнира синхронного чемпио-
ната «Что? Где? Когда?» среди предприятий Росато-
ма пройдет 24 октября. В состязании, приуроченном 
к 70-летию атомной отрасли, принимают участие и 
два коллектива знатоков из Ульяновской области - 
«Быстрые реакторы» и Brainstorm, представляющие 
АО «ГНЦ НИИАР».

Всего в финал вышло 38 команд. Счастливчики 
определились по итогам регионального этапа, состо-
явшегося 10 октября. Всего за выход в решающую 
стадию боролись 79 команд из 19 городов, в кото-
рых есть предприятия «Росатома»: Москвы, Санкт-
Петербурга, Нижнего Новгорода, Курчатова, Удом-
ли, Екатеринбурга, Томска, Смоленска, Саратова, 
Глазова, Новосибирска, Мурманска… 

Соревнование проходило по селекторной связи: 
одновременно в восточной части страны (в нем уча-
ствовало около 90 игроков) и в западной (около 380 
игроков).

В ходе игры участники искали ответы как на во-
просы по атомной тематике, так и на общие темы. 
Всего этап состоял из 30 вопросов, которые для 
востока зачитывала член клуба «Что? Где? Когда?» 
Елена Потанина, а для запада - капитан команды 
«Росатома» Константин Рудер.

На западе лучший результат показала сборная 
Курской АЭС «6 из 46-го», давшая 24 правильных 
ответа. На востоке - команда ФГУП «Комбинат 
«Электрохимприбор» «ЭХП-2» (город Лесной) с 21 

баллом. Brainstorm правильно ответил на 15 вопро-
сов, «Быстрые реакторы» - на 14.

- Финальный этап соревнований также будет 
проходить по селекторной связи, - пояснил руко-
водитель Ульяновского регионального информа-
ционного центра по атомной энергии Игорь Ман-
драшов. - Игра начнется 24 октября в 14 часов, при 
этом все команды-финалисты будут находиться в 
своих родных городах. Ведущий финальной игры 
Андрей Козлов будет задавать вопросы по скайпу 
из Москвы. Обе наши команды будут играть в по-
мещении Ульяновского регионального информаци-
онного центра по атомной энергии (ул. Крымова, 67 
в Ульяновске). Пользуясь случаем, хочу пригласить 
всех желающих поддержать наши команды, прийти 
и поболеть за ребят.

Поболеем  
за наших 
атомщиков! 
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